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Poucos janeiros foram tão coalhados de ten-
sões como o deste ano. Será o resultado das 
mudanças climáticas? O El Niño? Não falta-
ram, sequer, alguns abalos sísmicos, como 
o que sacudiu, mais um vez, o Chile. Aqui 
me lembro de uma advertência do grande 
uruguaio Eduardo Galeano, sobre de que 
somos feitos, não como substância estelar, 
mas como produto humano:
“Os cientistas nos dizem que somos feitos de 
átomos e células, mas um passarinho me con-
tou que somos, mesmo, feitos de histórias”.
Não debitemos, portanto, as tensões ao 
destino, mas a nós mesmos, humanos. No 
plano internacional, por exemplo,  a crise 
na Venezuela é um assunto mais importan-
te do que o Fórum de Davos, este reduzido, 
cada vez mais a um monótono e inconse-
quente happening de notáveis na Suiça, que 
ali aportaram, desta vez em 1.500 jatinhos 
executivos.
Na Venezuela, é indiscutível que há uma cri-
se, responsável pela expulsão de milhões de 
hermanos para os países vizinhos e pela vi-
sível deterioração da situação geral do país.  
Só o Brasil, teria recebido, no ano de 2018, 
mais de 60 mil pedidos de asilo de venezue-
lanos. Não se dirá que são da elite insatisfeita 

com os rigores do socialismo. É povão, mes-
mo.  Lá estamos à beira de uma guerra civil 
muito similar à que afeta a Síria, onde não 
faltam as garras   dos interesses estratégicos 
das grandes potências. De resto, como sa-
bemos, os Estados Unidos estão sempre sob 
a égide do “destino manifesto” que entende 
a Doutrina Monroe ao pé da letra: “A Améri-
ca é para os americanos”.... do Norte. Nunca 
perdem uma oportunidade para intervir no 
continente em defesa de seus próprios inte-
resses. Assim foi na Guatemala de Arbenz, 
em 1954; assim foi no Brasil de Goulart, em 
1964; assim foi no Chile, em 1973; assim foi 
em Granada no Governo Bush.  Felizmente, 
o Vice Mourão, no exercício da Presidência 
e falando em sintonia com as Forças Arma-
das, descartou a participação do Brasil em 
qualquer aventura militarista à reboque dos 
gringos. Na verdade, está  faltando na Vene-
zuela, um crítico de profundidade, identifi-
cado com os valores do próprio bolivarismo,  
que distinga o regime do Presidente Chavez, 
que o instituiu, do regime de Maduro, que 
lhe sucedeu (como foi o caso de Trotsky na 
União Soviética) e que aponte este como 
uma degeneração personalista do primeiro, 
com sustentação cada vez mais autoritária 

nos aparatos do Estado. A grande 
identificação, no Brasil, na Era Pe-
tista, da esquerda brasileira com o 
bolivarismo e que levou, semana 
passada a Presidente Gleisi Hof-
fman à posse de Maduro para um 
novo período governamental, tem 
impedido um debate mais aberto  
sobre o que realmente ocorre na 
Venezuela. A rígida polarização 
interna tende a se reproduzir na 
avaliação de sua crise. Uns contra, 
outros a favor. No resto da Amé-
rica Latina, entretanto, hoje pulu-
lam considerações críticas de se-
tores da própria  esquerda sobre 
o regime de Maduro. A Política, 
enfim, sempre emerge num fundo de “50 
tons de... Chavez”
Quanto às tensões internas, a exposição do 
filho do Presidente, o insinuante Senador 
eleito pelo Rio de Janeiro, Flavio Bolsonaro, 
às irregularidades financeiras do “aspone” 
Queiroz, sumido,  ligado à família Bolsona-
ro, somou-se a operação que desbaratou 
uma quadrilha de milicianos. Uma força-ta-
refa do Ministério Público e da Polícia Civil 
do Rio de Janeiro prendeu,  dia 22, cinco 
suspeitos de integrar uma milícia que age 
em grilagem de terras  e outros crimes, 
dentre eles um major da PM e um tenen-
te reformado próximos a Flavio Bolsonaro.  
Outras oito pessoas são procuradas, entre 
elas um ex-capitão do Batalhão de Opera-
ções Policiais Especiais (Bope) . O major 
Ronald, um dos presos,  foi homenageado 
em 2004 pelo filho de  Bolsonaro (PSL-RJ), 
que propôs uma moção de louvor a ele 

na Assembleia Legislativa do RJ (Alerj). O 
ex-capitão Adriano da Nóbrega, que está 
foragido, recebera a mesma homenagem 
um ano antes e a mãe do ex-capitão Adria-
no, também citada nas irregularidades do 
COAF, foi funcionária do gabinete de Flavio 
Bolsonaro. A encrenca preocupou o Palácio 
do Planalto que se apressou em dizer que o 
assunto nada tinha a ver com o Governo e 
perturbou a presença do Presidente no Fo-
rum de Davos, tendo sido uma das razões 
da suspensão de entrevistas à imprensa. 
Para acalmar os ânimos, no final da quarta 
feira, dia 23, o próprio Presidente emitiu 
uma nota tranquilizadora: - “ Se ele errou, 
lamento como pai, mas ele terá que pagar 
pelos seus erros”. Começou mal o Senador 
Flavio Bolsonaro em sua estreia no cenário 
nacional. Pela crônica policial.

E vamos em frente. Temos ainda uma sema-
na antes do janeiro acabar.

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm 

Semana de tensões
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O prefeito Carlos Souza realizou na 
tarde desta última quarta-feira, 23 de ja-
neiro, uma caminhada à beira-mar, acom-
panhada de técnicos das Secretarias de 
Planejamento, de Obras e de Meio Am-
biente e Urbanismo. O propósito desta vi-

sita técnica in loco foi de debater sobre os 
pontos de melhor localização para as ilhas 
de lixeiras que em breve serão fixadas pela 
Prefeitura, e ainda sobre a padronização 
das faixas de pedestres na cidade.

Na segunda quinzena de dezembro, a 

Prefeitura de Torres iniciou a implantação 
de novas lixeiras na beira-mar, começando 
pela Praia Grande, Praia da Cal e Prainha. 
Elas foram construídas com tubo de con-
creto de 40 cm de diâmetro, revestidos de 
madeira envernizada, dando um aspecto 
mais agradável e bonito no local. Os equi-
pamentos têm mais capacida-
de e durabilidade.

Agora, com o objetivo de 
ainda viabilizar maior limpeza 
na orla, a visita ao local bus-
ca resolver o problema do 
acúmulo de lixo jogado nos 
pontos de maior concentra-
ção. Com a colocação de ilhas 
de lixeiras, cerca de três, fica-
rá mais fácil dos transeuntes 
darem a destinação correta 
dos resíduos. Adotando esta 
prática simples, a cidade fica 
mais bonita e agradável, além 

de evitar que o lixo vá parar nos bueiros.
Técnicos da Diretoria de Trânsito, que 

integra a Secretaria de Obras, junto com 
prefeito e secretária de Planejamento, 
Joseane Martins, e o secretário do Meio 
Ambiente e Urbanismo, Júlio Agápio, de-
finiram o padrão das faixas de pedestres 

do município a serem aplicadas nas vias, 
assim como a posição e metragens das 
rampas de deficientes físicos, com o ob-
jetivo de oferecer maior mobilidade à 
população.

FONTE: Prefeitura de Torres

Uma sentença em Primeira 
Instância, executada pela juíza 
Rosane Ben da Costa, no último 
dia 17 de janeiro, no fórum da 
comarca da região, localizado em 
Torres, embargou a continuidade 
das obras de término do prédio 
onde está localizado o Cameló-
dromo de Torres, além de exigir, 
também que a ré - a Cooperativa 

de Consumo Popular de Torres - 
tenha de demolir parte do prédio 
já construído, no limite do imóvel 
que faz fundo com o fundo Hotel 
São Paulo, localizado na Avenida 
Barão do Rio Branco. 

O processo judicial partiu pela 
constatação dos donos do hotel 
que a obra estava prejudicando 
a ventilação do estabelecimento 

de hospedagem. Na avaliação, 
os reclamantes constataram, 
ainda, que a obra da construção 
do terceiro pavimento do prédio 
do camelódromo (esta parte não 
está em funcionamento) estaria 
fora das regras do Plano Diretor 
Urbano, consequentemente ex-
trapolando limites de recuos e 
de divisas. 

TORRES

SENTENÇA JUDICIAL EMBARGA OBRA DE AMPLIAÇÃO 
DO PRÉDIO DO CAMELÓDROMO DE TORRES

Trata-se de pedido de demolição de parte do 3º andar - que não esta sendo ocupado por lojas, mas que seria uma espécie de ampliação do imóvel comercial

Demolitória

 Em um dos parágrafos da senten-
ça, a juíza afirma que, "com efeito, a 
prova pericial, ao mesmo tempo em 
que afastou a possibilidade de a obra 
em apreço ter sido erguida sobre imó-
vel de terceiro, confirmou a alegação 
dos autores no sentido de que a par-
te da obra já executada não está de 
acordo com o projeto aprovado pelo 
Município”.  A seguir a sentença da ju-
íza conclui que a obra está irregular e, 
de consequência, faz a determinação 

da demolição do que esteja em des-
compasso com o projeto aprovado no 
prazo de 60 dias, sob pena de multa 
diária de R$ 500,00.  Condena, ainda, 
a ré, para que pague aos autores, a 
título de lucros cessantes, a quantia 
que deixaram de auferir com a locação 
dos quatro quartos de fundos do Ho-
tel São Paulo caso ditos cômodos não 
tivessem sido prejudicados pela obra 
irregular no período compreendido 
entre a data da citação e a da demo-

lição da obra, além de todos os custos 
judiciais do processo e dos advogados 
da reclamante – Hotel São Paulo. 

As demandas judiciais de obras e 
demolições a NÃO DIZEM RESPEITO às 
áreas onde já estão instaladas lojas no 
Camelódromo - 1º e 2º andares. Trata-
-se de áreas da ampliação do prédio, 
aonde seriam construídas garagens e 
outras benfeitorias. Portanto, não há 
risco de interrupção maior de opera-
ções de lojistas lá instalados por este 

motivo judicial, tendo ou não obras de 
reparos na decisão dos cooperados. 

O caso cabe recurso. A Cooperati-
va, agora,  deverá decidir se recorre 
ou se efetivamente executa os con-
certos da obra sentenciada como irre-
gular, incluindo a demolição de parte 

do que já foi construindo, e, a seguir, 
adeque o projeto conforma as leis 
municipais. 

*Com informações do processo n° 
072/1.14.0006513-0 (Segunda Vara 
Cívil de Torres)

Prefeito de Torres integra comitiva gaúcha que participou de visita técnica ao Porto de Itapoá

Com informações de Prefeitura de Torres

O prefeito Carlos Souza participou de 
visita técnica ao Porto de Itapoá (Santa 
Catarina), na última sexta-feira, 18 de 
janeiro. O prefeito integrou a comitiva 
gaúcha formada por líderes políticos, 
empresários gaúchos, secretários muni-
cipais, vereadores, que também contou 
com a presença do idealizador do Porto 
de Torres, o engenheiro e ex-deputado 
federal, Fernando Machado Carrion, do 
senador Luis Carlos Heinze, do deputa-
do estadual tenente-coronel Zucco, en-
tre outros presentes. De acordo com o 
projeto, a costa de Torres tem especifi-
cações que tornam viáveis e favorecem 
este tipo de projeto.

Conforme o prefeito, a visita ao Porto 

e as reuniões realizadas sobre o tema na 
cidade catarinense foram muito produ-
tivas e de grande importância para con-
ceber a dimensão do empreendimento 
marítimo em Torres. Entender como foi 
construído e sua administração, foi um 
dos propósitos da viagem ao local. No 
Porto, a comitiva foi recebida pelo ge-
rente de Relações Institucionais, Alberto 
Machado, pelo diretor comercial, Rober-
to Pandolfo, entre outros. Da prefeitura 
de Torres, participaram do evento técni-
co, a secretária de Planejamento, Jose-
ane Martins; o secretário de Indústria e 
Comércio, Matheus Junges; a secretária 
da Fazenda, Maria Clarice Brovedan, e o 
secretário do Meio Ambiente e Urbanis-
mo, Júlio Agápio.

Após a visita ao Porto e a Aduana 

local, Carlos Souza reuniu-se com o pre-
feito Marlon Neuber, de Itapoá, e com 
o vice-prefeito Carlos Henrique Pedriali 
Nóbrega, para conhecer o impacto da 
obra na cidade. A informação foi de que 
o empreendimento viabilizou o desen-
volvimento do município, principalmen-
te na região onde foi instalado. "Hoje, o 
Porto é responsável por dois mil empre-
gos diretos. Entre a concepção da obra 
e sua operação foram 13 anos. O Porto 
funciona há seis anos na cidade e o pre-
feito está satisfeito com a qualidade de 
vida que o empreendimento repercutiu 
na cidade, devido o aumento no índice 
de empregos e ainda, na arrecadação", 
ressalta a matéria da Prefeitura de Tor-
res, publicada no site oficial da munici-
palidade.

Prefeito indica melhorias na limpeza e trânsito de Torres
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Ideia foi do dono da empresa de transporte & Turismo Torrescar, que colocou de forma prática e accessível o 
equipamento... para um turismo necessário na cidade

“Jardineira” destaca-se com animado City Tour 
cultural por Torres 

TURISMO

Persistência
Conforme explica Delci Dimer, da Tor-

rescar (idealizador e empreendedor da 
“Jardineira”), o projeto iniciou com uma 
decisão dele próprio, no início do ano pas-

sado, de adaptar um de seus ônibus que 
estavam em uma oficina de manutenção.  
Ele e o dono da empresa de reforma de 
ônibus se desafiaram em 'recortar' um 

carro (ao invés de repará-lo) e transfor-
má-lo em uma jardineira para fazer traba-
lhos turísticos de forma criativa: com or-
namentação do transporte. Ele seria um 
reserva ou substituto do atual Dindinho, 
caso a ideia nova não se viabilizasse ( o 
dindinho é um  transporte aberto – tam-
bém da Torrescar – mas que funciona so-
mente no transporte das pessoas pelas 
vias turísticas).

Delci já havia feito uma parceria com a 
prefeitura de Torres, há alguns anos, para 
realizar um “City Tour Guiado” em ônibus 
normal (fechado). Mas o negócio não vin-
gou à época e foi interrompido. No entan-
to, o empresário mantinha sua ideia de 
ativar este tipo de equipamento, desde 
que achasse uma forma de sustentabili-
dade econômica e operacional. E agora o 

fez... 
Ao implantar a ideia – após já ter o ôni-

bus adaptado - a Torrescar ouviu o mer-
cado do turismo receptivo local e recebeu 
pouca motivação, justamente por os tu-
rismólogos consultados já terem passado 
por uma experiência negativa (inclusive 
junto à Torrescar) nesse tipo de experiên-
cia. Mas Delci insistiu e  sentenciou: “Vou 
fazer... Nem que eu tenha que de pagar 
no início, eu vou fazer rodar esta jardinei-
ra em Torres”, brincou Delci para os turis-
mólogos, que comemoraram. Mas não 
precisou pagar. A jardineira já opera com 
tarifas bastante acessíveis (R$ 10 e R$20, 
dependendo do passeio) e caminha para 
a auto sustentabilidade empresarial, além 
de estar dando show - impulsionado pelo 
guia turístico que abraçou a empreitada . 

Por Fausto Júnior

Ter um serviço que apresente a cidade 
de Torres aos turistas. Esta sempre foi uma 
das buscas do dono da empresa de trans-
porte & Turismo Torrescar, Delci Dimer. E 
em 2019, a busca parece ter dado certo... 
e com “solenidade cultural”! É que uma 
espécie de “Jardineira” – um ônibus aber-
to, adaptado e ornamentado para receber 
turistas – está circulando por Torres todos 

os dias, em roteiros de apresentação da ci-
dade divididos em diurnos (City Tour com-
pleto) e noturnos (Rota gastronômica e de 
lazer). E a novidade, além de cumprir uma 
tarefa quase que vital para um destino tu-
rístico de verão como Torres, está passan-
do também para os moradores torrenses 
um toque de orgulho cultural, conseguido 
através do conteúdo e da forma que o guia 
da jardineira apresenta a cidade e suas pe-
culiaridades aos passageiros do City Tour.

Delci  ( detalhe)colocou seu ideal em prática com o ônibus adaptado que  percorre  a 
cidade e seus pontos turísticos

Guia como diferencial cultural 
A Jardineira da Torrescar já foi apelidada como 

"Bonde do Delci", pelo guia que apresenta a cidade 
para os passageiros, Geraldo Medeiros. Geraldo é ge-
ólogo, professor e há anos trabalha também como tu-
rismólogo em roteiros torrenses. E foi contratado pela 
Torrescar para mostrar a cidade de uma forma bem 
divertida e, ao mesmo tempo, educativa. O Guia (de 
alto nível) explica os lugares de passagem e paradas do 
City Tour com os vieses geográficos, geológicos (forma-
ção de solo) e históricos. Mas Geraldo coloca tudo isto 
numa abordagem cultural - bem torrense - contextua-
lizando o significado dos lugares, situando lendas, cau-
sos e o ponto de vista dos moradores torrenses -  que 
culturalmente  sobrevivem do turismo da cidade e que-
rem ( naturalmente) manter as belezas naturais locais.

Um exemplo do estilo de apresentação do guia Ge-
raldo é a colocação de apelidos nas pessoas e locais tra-
dicionais torrenses. Ele vai contando a história por trás 
dos seus apelidos, além de brincar de forma interativa 
com os proprietários dos estabelecimentos em alguns 
casos (como o próprio roteiro,  que Geraldo apelidou  
“Bonde do Delci”, brincado com o nome do dono da 
Torrescar). 

O Guia  “ Estilo Cultural” Geraldo Medeiros está 
dando um show de alegria aos visitantes e aos torren-
ses. E por tudo isto, a cidade de Torres ganhou dois pre-
sentes: Um City Tour técnico, mas feito com um carro 
ornamentado; e um guia que mistura informações pre-
cisas com cultura local..  É turismo cultural com marke-
ting na prática! 

Sustentabilidade privada
O empreendimento da Torrescar é totalmente 

privado, sem nenhuma ajuda pública. O "Bonde do 
Delci” sobrevive das tarifas e de recebimento de 
patrocínios de empresas, que têm seus logotipos 
estampados no carro. Delci inclusive se permite “ 
limitar” e “ escolher” o tipo de apoiador do pro-
jeto do City Tour. “ Quero que sejam  empresas de 
atuação em Torres ( ele recebeu proposta de fora 

e recusou) e quero limitar as mensagens, por se-
tor e por quantidade”, explica Delci; Ele diz querer 
“deixar a imagem da Jardineira direcionada para 
apresentação da cidade aos visitantes, ao invés de 
ser tão somente um meio de faturar dinheiro”, ex-
plica Dimer. Atualmente os espaços já estão quase 
todos ocupados – conforme padrão buscado pelo 
empresário.

Hotéis oferecem o roteiro turístico aos hóspedes
O Roteiro do City Tour realiza passagem por áreas 

da Avenida Barão do Rio Branco, Rua XV de Novembro 
e Rua Júlio de Castilhos. É que nestas ruas existe uma 
boa concentração de hotéis com um número grande 
de leitos, hotéis estes que tradicionalmente abrigam 
turistas, (De Rose Palace, Dalpiaz, São Paulo, Grande 
Hotel, Encantos e A Furninha). Estes são parceiros da 
Torrescar para VENDER o City Tour no balcão dos es-
tabelecimentos hoteleiros. “A venda do serviço aos 

visitantes tem de ser uma coisa feita com vontade 
pelos operadores de hotéis, como uma parceria mes-
mo”, comenta Delci, da Torrescar. O pacote também é 
oferecido pela Esmeralda Turismo e outras operadoras 
locais.

Além de manter a Jardineira operando no veraneio, 
a Torrescar estuda colocar o serviço no período do Fes-
tival de Balonismo e estuda também manter os roteiros 
ativos em finais de semana fora de temporada.  

SERVIÇO

JARDINEIRA DA TORRESCAR OU “BONDE DO DELCI”

CITY TOUR – (R$ 20 por pessoa) em roteiro que 
dura em torno de uma hora e meia.

Saídas TODOS OS DIAS da Casa do Turista.
Horários: 9 hs; 17 hs.

TRAJETO – Sai da Casa do Turista (Rótula da 
Barão do Rio Branco esquina General Osório) – vai 
até o De Rose Palace (pega passageiros)- vai até a 
rótula seguinte do Hotel Dalpiaz (também pegan-
do passageiros) - faz retorno na rótula, e volta pela 
Barão do Rio Branco até o Hotel São Paulo ( Mais 
passageiros) – pega a Rua XV de Novembro – passa 
pelo hotel Dunas Centro (mais uma parada) – pega 
à direita na Rua Júlio de Castilhos, passando (e pa-
rando caso hajam turistas com bilhetes vendidos 
nos hotéis) no Grande Hotel Torres, no Encanto Ho-
téis e no hotel A FURNINHA. Daí em diante não há 
mais paradas para embarques. Começa o City Tour.  

Do Hotel A FURNINHA, na Júlio de Castilhos, o 
roteiro pega a esquerda na Rua  Joaquim Porto em 
direção à Prainha – segue pegando a Avenida Bei-
ra Mar continuando por esta via pegando a Praia 
Grande – vai até a beira do Rio Mampituba no Res-
taurante Oasis do Alemão Nei e do Cantinho do 
Pescador – pega a via da beira do rio à esquerda – 
segue até a casa noturna Bora Bóra e pega a Aveni-
da Silva Jardim  -  vai até a Lagoa do Violão, no cen-
tro de volta – segue dando a volta na Lagoa pela 
mão até o sul da mesma  - pega a Avenida Alfieiro 
Zanardi (praia da Cal) – ruma em direção do Parque 
da Guarita – volta pela Praia da Cal mais uma vez 

-  e pega a rua da igreja São Domingos - no pé do 
morro do Farol –  dá, então, uma parada na Igreja 
São Domingos para explicação mais elaborada de 
sua história – e inicia, a seguir, o roteiro de volta 
aos hotéis (Júlio de Castilhos, XV de Novembro e 
Avenida Barão do Rio Branco) até parar novamente 
na Casa do Turista, de onde partiu. 

ROTEIRO NOTURNO – Rota de Gastronomia 
(R$ 10) com duração de quarenta minutos.

Saídas TODOS OS DIAS – da Praça XV de No-
vembro.

Horários: 22hs, 23hs e Meia Noite.

TRAJETO – Sai da Praça XV de Novembro pela 
Barão do Rio Branco – pega à direita na Av.  Ben-
jamim Constant – Pega a direta na primeira ( Rua 
Borges de Medeiros) segue subindo a lomba em di-
reção á Praça Pinheiro Machado (do Dunas Hotel) 
– vai até a Prainha (beira mar) -  segue pela beira 
mar da Praia Grande até o rio Mampituba – pega a 
beira do Rio no Cantinho do Pescador á esquerda e 
passa por todos os restaurantes da chamada Rota 
Gastronômica –Ruma pela  Avenida Silva Jardim a 
partir do  Bóra Bóra ( Casa Noturbna) – vai até o fi-
nal  da avenida,  na Lagoa do Violão,  no restauran-
te Girardi – segue  pela Lagoa - no sul da  mesma 
pega a Avenida Alfieiro Zanardi  - na Praia da Cal, 
mas  em direção ao centro –  vai até a Igreja São 
Domingos -  encerra seguindo até o ponto inicial, 
na Praça XV de Novembro.  
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Perspectiva Comercial Hall de Entrada

Perspectiva Comercial Living  CoberturaPerspectiva Comercial Cobertura
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LANÇAMENTO

Perspectiva Comercial Fachada

Cobertura com 136,23m² 
privativo com pé-direito
duplo

|    sendo 2 suítes mais lavabo,
  88,78m² privativo

 2 apartamentos por andar,

|
| Hall de entrada mobiliado

| 100% revestido

| Detalhe em pele de vidro

| Iluminação de led nas áreas comuns

| Elevador selo verde

| Esquadrias em alumínio| Espaço gourmet mobiliado

| Apartamentos com tomadas USB

| Bike Share - Entregue com bicicletas 

| Gerador de energia

NO CENTRO DE TORRES, HÁ 3 QUADRAS DA PRAIA GRANDE, 

AO LADO DA PRAÇA GETÚLIO VARGAS E DIVERSAS CONVENIÊNCIAS 

 ESPAÇO PARA FELICIDADE MUITA PRATICIDADE E CONFORTO

CONSULTE IMOBILIÁRIAS LOCAIS 

Localização: Av. Itapeva, 99 

PINHOCONSTRUTORA.COM.BR 

|

Espaçosas vagas de garagem|

Perspectiva Comercial Dormitório

Mobilização #SOMOSLIXOZERO ocorrerá neste domingo (27) e pretende reunir centenas de voluntários em prol da conservação do meio ambiente

Ação integrada de limpeza da orla ocorrerá simultaneamente 
em dez praias do Litoral Norte

MEIO AMBIENTE

Neste próximo domingo (27), uma ação 
integrada de limpeza de praias ocorrerá si-
multaneamente em oito praias do Litoral 
Norte Gaúcho. Integrando ONGs (Organi-
zações Não Governamentais) e entidades 
que trabalham pela conservação ambiental 
de nossas praias, o evento #SOMOSLIXOZE-
RO espera reunir centenas de voluntários 
nas dez praias envolvidas com a mobiliza-
ção: Torres, Rondinha, Arroio do Sal, Atlân-
tida, Rainha do Mar, Atlântida Sul, Imbé, 
Tramandaí, Cidreira e Magistério.

"Todos unidos por um só objetivo: 
PRAIAS & OCEANOS LIMPOS! Não pode-
mos deixar para o amanhã - precisamos 
todos AGIR, pois nossas Praias e Oceanos 
sofrem e agonizam com o brutal impacto 
do lixo. Está ação será histórica e inédita 
pois, pela primeira vez, ocorrerá simulta-
neamente ao longo do Litoral Gaúcho", 
ressalta Alexis Sanson, coordenador Geral 
do Projeto Praia Limpa Torres (e coordena-
dor também do evento). Além do Projeto 

Praia Limpa Torres (que organizara a 
atividade em Torres) a Associação de 
Surf de Rondinha (ASR), Associação de 
Surfistas de Arroio do Sal (ASAS), Oce-
an King (Atlântida), Ecomar (Rainha do 
Mar), Mutirão Rosa dos Ventos (Atlân-
tida Sul), Associação de Surf de Imbé e 
Balneários (Imbé) e Greenpeace Imbé 
(Tramandaí) e SMA Cidreira  coorde-
narão as atividades em cada um dos 
balneários envolvidos.

" Nestes locais venha somar-se aos 
grupos de voluntarios. E caso você 
esteja em qualquer outra PRAIA do 
LITORAL GAÚCHO ou do Mundo, faça 
sua AÇÃO LOCAL e ajude a gerar RE-
SULTADOS GLOBAIS usando o Hastag 
#somoslixozero. Faça também sua 
ação individual ou coletiva em prol de 
praias e oceanos limpos.T odas fotos 
marcadas com essa Hastag serão di-
vulgadas... Mais atitude, menos blá-
bláblá!", complementa Alexis Sanson.

#SOMOSLIXOZERO - Confira os locais com ações de limpeza de praia no domingo (27)
-Torres: Praia da Cal no calçadão da beira mar, em frente à Praça da Santa, as 9h. 
-Rondinha: Beira Mar central em frente à Guarita 28, as 9h.
-Arroio do Sal: Beira Mar na Av Assis Brasil em frente ao Hotel Ditalia, as 10:30h. 
-Atlântida: Beira Mar em frente ao quiosque Aloha, as 9h. 
-Rainha do Mar: Beira Mar na Guarita 105 no Point do Surf em frente à Rua Ágata, as 9h.

-Atlântida Sul: Beira Mar em frente à Rosa dos Ventos, as 9h. 
-Imbé: Beira Mar no quiosque Secret, as 10h.
-Tramandaí: Beira Mar central na Guarita 147, as 9h. 
-Cidreira: Calçadão Kanitã próximo ao SESC, às 16h 
-MAGISTÉRIO:Guarita 210 às 14h (realização Comunidade local)

Lixo na Praia Grande (FOTO: Guile Rocha- A FOLHA)
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Prefeito Jonas Souza fala sobre obras futuras 
e em andamento no Passo de Torres

PASSO DE TORRES

Por Paulo Timm e Gilmar Santos*

O Prefeito Jonas Gomes de Souza deu 
uma longa entrevista ao Jornal A FOLHA e 
à Radio Passo de Torres no ultimo dia 22, 
dando conta de todas as suas atividades 
à frente da Prefeitura da cidade. Passo de 
Torres sofreu uma verdadeira explosão de-
mográfica depois da construção da ponte, 
passando de pouco mais de 4 mil habitan-
tes para cerca de 13 mil nos dias atuais. 
Isso tem pressionado os equipamentos 

urbanos e exigido da autoridade maior do 
município redobradas atenções. Jonas, que 
foi vereador na cidade no período 2012-
2016, é filho do município, que conhece 
como poucos. Falou da obra de contenção 
do Mampituba, no acesso ao bairro Pas-
sárgada, já concluída, e de várias obras em 
curso, com recursos do governo federal. A 
longa entrevista do Prefeito foi ao ar na ín-
tegra no último dia 22 de janeiro pela Web 
Radio Passo de Torres, e aqui selecionamos 
partes importantes da sua fala.

Entrevista com Prefeito de Passo de Torres, Jonas Souza

A FOLHA/ Radio Passo de Torres – Bom dia, 
Prefeito.Jonas Gomes de Souza. Prazer em re-
cebê-lo e ouvi-lo.

 Prefeito Jonas: Bom Dia! . É uma satisfação 
estar  aqui,  pela primeira vez, , trazendo para a 
sociedade  os nossos trabalhos, as nossas lutas-

 
A FOLHA/ Radio Passo de Torres:  Prefeito 

Jonas alguma novidade sobre a Ampliação 
dos Molhes?

 Prefeito Jonas: Bom,  nós vimos trabalhan-
do na questão da ampliação dos molhes, um 
sonho antigo da cidade e uma obra  estratégica 
para o desenvolvimento da região. Tivemos a 
grata satisfação de, no ano passado,  aprovar 
o projeto executivo, pelo Instituto Nacional de 
Pesquisas Hidroviárias do Rio de Janeiro,  liga-
do ao Ministério dos Transportes e estamos, 
desde então, na batalha pela execução da obra 
, de investimento muito alto . Só o Governo Fe-
deral poderá  executar uma obra dessa enver-
gadura. Agora, estamos pleiteando  a licença 
ambiental junto ao IBAMA.

 
A FOLHA/ Radio Passo de Torres:  E o calça-

dão aqui do braço morto, Prefeito? 
Prefeito Jonas: inicialmente, falando da 

obra pioneira de contenção aqui das margens 
do  Mampituba, trata-se de uma conquista 
nossa em Brasília.  Uma execução estrutural 
na qual não foi investido sequer um real do 
cofre público municipal. Foi todo custeado 
pela defesa civil do governo federal. Algo que 
muito nos enche de orgulho. Apenas quatro 
municípios catarinenses conseguiram recurso 
da Defesa Civil nacional e um deles foi Passo 
de Torres e todos os outros municípios eram 
municípios de grande porte. Tivemos um in-
vestimento de R$ 722.000,00 gabiões -aquele 
arame que faz a sustentação das pedras - . Só 
existe uma empresa no país que fabrica esse 
tipo de material  e nós temos muito orgulho, 
sim, de dizer que hoje nós não corremos mais 
o risco do nosso acesso aos molhes sofrer 
com desmoronamento,  algo que era eviden-
te tendo em vista que as margens estavam 
totalmente prejudicadas em função de uma 
ressaca muito forte do final de 2016. Com 
isso estamos, agora, então fazendo o em-
belezamento,  com investimento Municipal 
em parceria com o comércio local. Aí  vem o 
deck, vem a questão dos pesqueiros, que nós 
vamos refazer para o pessoal que faz a pesca 
artesanal de tarrafa,  já fizemos uma pequena 
melhoria para quem está pescando camarão 
e  colocamos ali um pouco de terra Branca na 

Prainha para que pessoal faça a pesca à noite . 
Instalaremos, também, dois refletores ali para  
pesca do camarão. Sem dúvida nenhuma, fi-
nalizar essa obra com chave de ouro,que nós 
sabemos que é uma obra que vai trazer não 
só segurança mas também embelezamento. 
Vamos também construir dois quiosques à 
beira-mar pro pessoal tomar um Chimarrão 
no fim da tarde, bater um papo na área públi-
ca ,junto academia que já existe .

 
A FOLHA/ Radio Passo de Torres: E o cal-

çadão e o reforço aqui da rua junto ao braço 
morto?

Prefeito Jonas: Nós estamos trabalhando 
o Programa Avançar Cidades,  do governo fe-
deral, Ministério das Cidades . Uma série de 
obras estruturais serão realizadas na cidade, 
uma delas é a total revitalização da rua Rua 
Manoel Ferreira Maciel , onde  teremos a 
construção de um píer,  também com um deck 
no espaço de lazer e faremos todo embeleza-
mento dessa área margeando a Lagoa da Bar-
ra. Vamos reestruturar essa rua, retirar todo 
esse calçamento e  construir um pavimento 
novo com  mais segurança, mais conforto, 
mais beleza .

A FOLHA/ Radio Passo de Torres: E A ciclo-
via  que vai para Bela Torres?

 Prefeito Jonas: Nós vivemos num país 
onde a burocracia trava muitas situações.  
Quando a gente conquista um recurso do go-
verno federal, até a hora que se  inicia uma 
obra, em média são dois anos, porque tem 
todo um trâmite burocrático. Primeiro, há o 
empenho do recurso, ou seja a garantia do 
pagamento, depois a autorização para que a 
gente tenha  a licitação, antes disso tudo,  tem 
o trâmite de aprovação de projeto na Caixa 
Econômica Federal, a nossa Regional aqui é 
Criciúma que atende 76 municípios catarinen-
ses, ou, seja tem 8 engenheiros para 80 cida-
des…Mas a ciclovia ainda vai sair do papel.

  
A FOLHA/ Radio Passo de Torres - Não tem 

varinha mágica né?
 Prefeito Jonas: Na verdade é uma grande 

luta até que a gente inicie uma obra. Nós tive-
mos aprovação  da pavimentação da Rua Jove-
lino Martins de Souza, que é a rua que com-
preende,  hoje, um grande comércio que é o 
supermercado Baggio, que nós já licitamos e só 
estamos  esperando a ordem de serviço para 
que a gente possa contratar empresa iniciar 
aquela pavimentação.

 
Paulo Timm: Permite uma  observação 

Prefeito Jonas, mas que eu acho que vale a 
pena ser feita. A grande iniciativa desse su-
permercado de ter trazido para o coração da 
cidade  para o interior da cidade um empre-
endimento tão importante

Prefeito Jonas: Para finalizar, só dizer que 
nós então tivemos essa reunião na sexta-feira 
pela manhã em Criciúma onde pudemos tratar 
de todos os investimentos que pleiteamos  e 
que temos à disposição para dar o segmento 
início das obras aqui em nosso município e o 
que a gente pode ser para a população que 
2019/2020 serão sem dúvida nenhuma a fase 
da colheita do nosso trabalho 2017/2018 en-
tão nós temos aí por iniciar então a rua citada 
anteriormente aqui do supermercado Baggio  
Rua Jovelino Martins de Souza, temos também 
a ciclovia que vai dar início que nos faltava era 
um entendimento entre nossa equipe de en-
genharia e a equipe de engenharia da Caixa 
Econômica com relação ao escoamento das 
águas na comunidade de Barra Velha que tem 
um problema sério ali então nós tivemos que 
ampliar a captação de água para que a ciclovia 
não fosse prejudicada em função do acúmulo 
de água ta sanado, nós já podemos abrir lici-
tação para contratar empresa para fazer esse 
trabalho, nós temos também a obra da orla da 
Ponte Pênsil onde nós teremos um trabalho 
de embelezamento de todo aquele entorno ali 
a primeira  chegada do turista a nossa cidade 
geralmente que se dá através da Ponte Pênsil

 
 Paulo Timm: A propósito já que estamos 

falando de nossos Balneários como é que 
está as coisa lá do posto de saúde em Bella 
Torres ?

 Prefeito Jonas: Nós estamos com a inaugu-
ração marcada para a próxima segunda-feira 
dia 28, tivemos um pequeno problema com 
relação aquela obra eu nunca fui de ficar re-
moendo problemas da gestão anterior acho 
até anti ético , mas a população às vezes cobra 
alguma informação nós temos que passar o 
que acontece é que o posto de saúde da Bela 
Torres foi construído em cima de um terreno 
que é um terreno de um particular ele não ter-
reno público e para nossa surpresa isso veio à 
tona agora quando nós iríamos fazer a inaugu-

ração alguns meses atrás.
 
A FOLHA/ Radio Passo de Torres: Prefeito 

Jonas termos uma  pergunta aqui de um ou-
vinte da web Rádio Passo de Torres, que é so-
bre as obras no interior do município,  como 
é que tá a situação no interior?

Prefeito Jonas: Nós temos uma situação de 
grande dificuldade de captação de recursos 
para obra no interior. A grande linha de inves-
timento sempre se dá para o núcleo Urbano 
mas nós fizemos um investimento em torno 
de R$ 450.000,00 na comunidade de Currali-
nho. Foi a primeira pavimentação na área rural 
do nosso município . Nós temos um projeto 
maior   que estamos fazendo no Ministério do 
Turismo para que a gente faça o asfaltamen-
to  da fábrica do energético,  que todo mundo 
conhece, até o Morro dos Macacos,  em torno 
de 6 Km

 
A FOLHA/ Radio Passo de Torres - Prefeito 

Jonas, suas considerações finais.
 Prefeito Jonas: Finalizando quero lembrar 

que nós temos  a Festa de Navegantes nos dias 
2 e 3 de Fevereiro . Fica  o nosso convite à po-
pulação para  participar da festa que vai reunir  
toda a questão Cultural de nosso município:  
pesca e religiosidade. Temos aí importantes 
eventos esportivos em curso  teremos ,aí, um 
evento de moto bike.  primeiro organizado 
aqui na cidade pelo de forma mais profissional  
pelo Souza. Teremos temos aí também uma 
Corrida de Kangoo, uma nova modalidade es-
portiva , organizada pela  Amanda, de  Bella 
Torres e Jaime a nossa diretora de turismo , 
a Gabriele,  estão empenhados  em diversos 
eventos:  gastronomia, teremos cultura,  es-
porte. São momentos  da nossa sociedade se 
reunir e festejar a nossa Padroeira dos Pesca-
dores Nossa Senhora dos Navegantes. Que ela 
esteja sempre protegendo nosso pescadores. 
Para  finalizar agradecer mais uma vez oportu-
nidades de estar aqui e sem dúvida nenhuma, 
às terças-feiras,  sempre que possível, estarei 
aqui para estar conversando com a comunida-
de.

 
* A FOLHA, Sucursal Passo de Torres e   Rá-

dio Passo de Torres  Web , no dia 22 de janeiro 
de 2019

Paulo Timm com o prefeito Jonas na sucursal A FOLHA - Passo de Torres
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Agende um horário gratuito pelos telefones ou site: 

www.vitasons.com(51) 2108.1900 (51) 98140.1808 ll Aparelhos Auditivos

Avenida General Osório, 250 - Sala 7

NOVO ENDEREÇO VITASONS

EM TORRES

Em 2019 a Vitasons completa 30 anos de história e trabalhar com 

excelência, carinho e dedicação para ajudar a todos, sempre foi a 

nossa missão.

A Vitasons é referência no Rio Grande do Sul quando se fala em 

aparelhos auditivos e equipamentos audiológicos.

Conte sempre conosco para tudo o que precisar!

Venha conhecer e testar nossos aparelhos auditivos.

No calçadão de Torres

Exposição “Território Geoparque Cânions do Sul” 
ocorrerá até março no Museu do Parque da Guarita

TURISMO

Se você quer conhecer a Geologia e a 
Cultura do território que compõe o Projeto 
Geoparque Cânions do Sul, não pode deixar 
de conferir, a partir da próxima quinta-feira, 
dia 24 de janeiro, no Museu do Parque da 
Guarita, a exposição sobre o tema. Visitan-
tes e moradores de Torres poderão apreciar 
a mostra, a partir das 16h e também enten-
der sobre a importância do geoparque para 
a região. A mostra é itinerante e é uma pro-
moção do Consórcio Intermunicipal Caminho 
dos Cânions do Sul. A exposição “Território 
Geoparque Cânions do Sul” permanece no 
espaço do Parque da Guarita (local geológico 
que faz parte do Geoparque) durante toda a 
temporada de verão, até 31 de março.

Na oportunidade, será empossada a nova 
diretoria do Consórcio, tendo como presi-
dente o prefeito de Morro Grande, Valdionir 
Rocha. O atual presidente é o prefeito de Tor-

res, Carlos Souza. O Projeto Geoparque Câ-
nions do Sul é integrado por sete municípios 
do Rio Grande do Sul e de Santa Catarina: 
Cambará do Sul, Jacinto Machado, Mampi-
tuba, Morro Grande, Praia Grande, Torres e 
Timbé do Sul.

O Geoparque Cânions do Sul busca impul-
sionar o desenvolvimento sociocultural, eco-
nômico e ambiental da região, por meio do 
turismo e o reconhecimento deste território 
como um Geoparque Mundial da UNESCO. A 
iniciativa busca o reconhecimento da região 
como um Geoparque Mundial da Unesco, 
por reunir neste território, sítios geológicos 
de relevância internacional. Atualmente, 
existem 140 Geoparques 
da Unesco em 38 países. 
No Brasil, existe apenas 
um, o Geoparque Araripe, 
localizado no Ceará.

Cachoeira no Cânion do Itaimbézinho - parte do Geoparque Cânions do Sul
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Casal preso por tráfico de entorpecentes no Bairro Salinas
POLICIAL

Noite de terça-feira (22) em Torres. 
Chegou ao conhecimento da Patru-
lha Tático Móvel (PATAMO) da Briga-
da Militar (BM) que o casal Juliana e 
“Gordo” - possíveis integrantes da fac-
ção OS MANOS - seriam os responsá-
veis pela venda de drogas - principal-
mente cocaína, em Torres.  E neste dia 
22, após  chegar a informação de forte 
movimentação de usuários em ende-
reço em local mais afastado (rural) no 

Bairro Salinas - lugar onde é  atípica tal 
movimentação e que seria o endereço 
de “Gordo” - foi realizado uma diligên-
cia no local

Por volta das 20h45, a guarnição 
da BM chegou até o endereço, onde 
foram abordados em frente à resi-
dência o casal Juliana e ”Gordo”. De 
imediato foi possível observar sobre 
a mesa da cozinha, visto a porta estar 
aberta, 01 bucha de Maconha, pe-

daços de sacolas plásticas e demais 
materiais tipicamente utilizados para 
fracionar e embalar drogas (01 pe-
dra de mármore 15x16cm, tesoura, 
faca). Desta forma, houve motivação 
para averiguação na residência, onde 
foram localizados drogas, dinheiro e 
outros materiais. Conforme a polí-
cia, foram apreendidos os seguintes 
entorpecentes na operação: duas 
Buchas grandes de COCAÍNA (tipo Es-

cama, pesando no total 77,6 gramas); 
01 Peteca de COCAÍNA (pesando 0,9 
gramas); 16 Petecas de CRACK (pesan-
do no total 1,7 gramas); 01 Bucha de 
MACONHA (pesando 4 gramas). Além 
disso, foram apreendidos R$529,00 
em notas trocadas e 05 aparelhos ce-
lulares;

Diante dos fatos foi dado voz de 
prisão para o casal J.C.C. e G.B., enca-
minhados a Delegacia de Polícia, onde 

foi Lavrado APF para ambos por Tráfi-
co de Entorpecentes

Trio é preso em flagrante após arrombamento de lotérica em Torres

Na madrugada desta 
segunda-feira (21), a Briga-
da Militar evitou que três 
ladrões consumassem o 
furto em uma agência loté-
rica, na Av. José Bonifácio, 
centro de Torres. Conforme 
informações  da BM para a 
imprensa, os ladrões teriam 

arrombado a porta principal da loté-
rica. Os bandidos usavam um pé de 
cabra, um chave de roda, uma chave 
Inglesa, além de duas chaves de fen-
da e uma lanterna de cabeça para co-
meter o crime. As ferramentas foram 
apreendidas, assim como um celular e 
R$ 547,00. 

No momento da abordagem, por 

volta das 2h20 da madrugada, os cri-
minosos que estavam no interior da 
lotérica fugiram e foram alcançados 
a aproximadamente 100 metros do 
estabelecimento. O terceiro homem 
tentou se esconder entre os bancos 
do carro usado para cometer o crime, 
estacionado próximo ao local. Um dos 
indivíduos não possuía antecedentes, 

mas dois dos presos têm extensas fi-
chas criminais, incluindo M.J.S.L - com 
diversas passagens por arrombamento 
a residências e estabelecimentos co-
merciais, uso de documentos falsos, 
desacato e até homicídio doloso. 

O trio foi apresentado na Delegacia 
de Polícia de Torres para o registro do 
flagrante.

Prisão foi efetuada em flagrante pela BM de Torres na madrugada desta segunda-feira

Indivíduos presos com crack e arma de 
fogo irregular no bairro são jorge

Durante patrulhamento no Bairro São Jorge na tarde 
de quinta-feira (23), a Brigada Militar (BM) de Torres cru-
zou por local conhecido como ponto de tráfico de drogas. 
Ao aproximar com a viatura, dois indivíduos que estavam 
no portão entraram correndo na residência. A mesma foi 
cercada, no momento que foi observado serem arremes-
sados por uma janela alguns objetos. Diante do exposto 
a guarnição ingressou na residência, onde dois homens e 
dias menores de idade foram localizados. 

Posteriormente, segundo dados repassados pela BM, 
foi constatado que o material arremessado pela janela 
tratava-se de 01 revólver Cal 32 municiado com 6 muni-
ções, 19 munições embrulhadas em uma sacola plástica 
e 01 aparelho celular - além de , um pote plástico com 7 
Petecas de crack. De imediato, o indivíduo T.F.P. afirmou 

ter sido ele que dispensou os materiais pela janela, assu-
mindo que estava traficando no local. Disse ainda que os 
outro elementos estariam morando ali há alguns dias. 

Durante a busca pessoal foi localizado R$25,00 com 
T.F.P. Também foram encontrados R$64,00 com a menor 
K.NR. (de apenas 14 anos) - a qual é irmã de C.N.R. - que 
também estava no local, juntamente com K.V.S. (namora-
da de T.F.P., também menor de idade).

Diante dos fatos os maiores de idade foram presos e 
as menores apreendidas, sendo todos apresentados na 
Delegacia de Polícia - onde foi lavrado APF por TRÁFICO 
DE ENTORPECENTES para T.F.P.  e C.N.R., além de POSSE 
IRREGULAR DE ARMA DE FOGO para T.F.P.. As menores, 
mesmo com a participação anteriormente descrita, foram 
somente qualificadas como testemunhas.

Homem é preso em Torres após agredir e 
ameaçar de morte ex-mulher e filho

Na tarde do dia 20 de janeiro ( domingo), 
a Brigada Militar de Torres foi acionada para 
atender uma ocorrência de lesão corporal - 
Lei Maria da Penha - em residência no Bairro 
Curtume. Ao chegar ao local indicado, foi rela-
tado aos policiais pela vítima sobre os socos, 
outras agressões físicas e verbais, além de 
ameaças de morte (enquanto segurava uma 
faca) de C.G.C.M.J. contra si e seu filho. 

O indivíduo agressor seria um ex-compa-
nheiro da vítima (sendo o pai do menino de 
11 anos que também foi ameçado). Mas ele 
nunca aceitou o termino do relacionamento, 
conforme explicou a vítima aos policiais. No 

ato da ocorrência policial, ele estaria na casa 
da ex-mulher para entregar uma moto - que 
seria de propriedade da vítima. Foram pesso-
as da vizinhança que, percebendo o tumulto, 
chamaram a BM até o local. Pouco antes dis-
so, filho do casal, assustado com o ocorrido, 
fugiu para a casa de um vizinho.

O suspeito, de 38 anos, tentou sair da casa 
quando a BM chegou, mas foi abordado pelos 
policiais. Ele foi então encaminhado a Delega-
cia de Polícia para os procedimentos cabíveis. 
Já a vítima foi encaminhada ao Pronto Atendi-
mento de Saúde, e solicitou medidas proteti-
vas de urgência contra  C.G.C.M.J.

Polícia militar fecha boca de fumo em Passo de Torres
Por volta das 18 horas de domingo dia 20, a Polícia 

Militar de Passo de Torres fechou uma boca de fumo 
na Rodovia Interpraias, já conhecida das guarnições. A 
ação da PM iniciou quando policias realizavam o patru-
lhamento no local, quando em determinado momento 
avistou um homem de aproximadamente 35 anos sain-
do da casa investigada por ser um ponto de venda de 
drogas. Quando o rapaz estava saindo no portão de en-
trada, viu a polícia e imediatamente jogou algo no chão 
bem em frente ao portão de acesso ao terreno e fugiu 
correndo e pulando cercados de arame farpado acessan-
do um matagal.

De acordo com a PM, no portão foi encontrado uma 
porção de maconha, dispensada pelo usuário. Os poli-
ciais ao se aproximarem da casa perceberam que havia 
uma telha de zinco bem na entrada do portão para causar 
barulho e alertar aos moradores a chegada de alguém. A 
casa estava com a porta aberta e a dona estava na sala.

Realizado buscas na casa, os policias encontraram 
um urso de pelúcia em cima do criado mudo do quarto 
da suspeita, sendo que o “mimo” estava com um furo 
em cima da cabeça. dentro do urso foram localizados 
mais cinco porções de maconha. Na bolsa da mulher foi 

encontrado mais de R$ 150,00. A PM também apreen-
deu anotações do tráfico. Ela que já foi presa por tráfico 
de drogas, ao perceber que seria detida novamente pela 
PM, tentou correr e acabou caindo na área de entrada 
da casa.

Ela recebeu voz de prisão e foi encaminhada junta-
mente com o material apreendido para a Delegacia de 
Polícia Civil do município, para que os procedimentos 
cabíveis fossem tomados.

FONTE: Site Agora

HOMEM É SUSPEITO DE MATAR O PRIMO E 
OCULTAR O CORPO EM ARROIO DO SAL

Agentes da Delegacia de Arroio do Sal e de 
reforço da Operação Verão prenderam, na tar-
de de ontem, quarta-feira (23), um homem sus-
peito de matar e ocultar o corpo de um primo 
no interior do município. Ele teve a prisão pre-
ventiva decretada pela Justiça a pedido da Polí-
cia Civil e foi localizado em Capão da Canoa. O 
corpo de José Carlos Meurer Lopes, 62 anos, foi 
encontrado por trabalhadores de uma fazenda 
de plantação de pinus na localidade de Cam-
boim, no dia 19 de novembro de 2018. Inicial-
mente, o cadáver não havia sido identificado 
devido ao avançado estado de decomposição. 
A confirmação ocorreu a partir de um exame 
genético feito pelo Instituto Geral de Perícias. 
De acordo com a Polícia, o homem morto era 
gaúcho e residia em Araranguá, no sul catari-

nense. Familiares do aposentado informaram 
aos policiais que ele havia desaparecido no dia 
11 de novembro do ano passado e que foi visto 
pela última vez na casa do primo, suspeito do 
crime, em Capão da Canoa.

FONTE: Litoral na Rede
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Mulher é presa por tráfico de drogas no mesmo local que 
seu marido havia sido preso dias antes em Torres

POLICIAL

Domingo, noite 
de 20 de janeiro 
em Torres. Duran-
te patrulhamento 
de rotina no bairro 
Dunas, por volta 
das 21h, foi flagra-
do pela guarnição 
da Brigada Militar 
o momento exato 
que a mulher C.

F.O.S efetuava a venda de entorpecen-
tes a 2 usuários que estavam em frente 
a uma residência na travessa Recife. 

Após realizar a busca pessoal na boca 
de um dos usuários, foram localizadas 2 
pedras de crack. Posteriormente, ques-
tionados sobre a origem da droga, am-
bos informaram que a compraram de 
C.F.O.S. Em ato contínuo após solicita-
ção de apoio de uma policial feminina 
para revista pessoal em Cláudia, foi en-

contrado com ela mais uma quantidade 
de entorpecentes e o dinheiro. No total, 
foram apreendidos com ela 14 pedras 
de crack (pesando 2,2 gramas), 01 Por-
ção de Maconha (pesando 01 grama) e 
cerca de R$ 666 em cédulas e moedas.

No local encontrava se também uma 
menor de idade, filha da acusada pelo 
tráfico. Cabe ressaltar, ainda, que nes-
te mesmo endereço, no dia 19/01,  foi 
preso por tráfico de drogas o indivíduo 

de apelido "Bruxo" -  que é marido da 
mulher desta vez apreendida.

Diante do exposto, foi dada voz de 
prisão a todos envolvidos, sendo con-
duzidos ao PA e posteriormente apre-
sentados na DP, sendo os usuários ou-
vidos e liberado. A menor de idade foi 
entregue a uma responsável da família, 
e C.F.O.S. teve lavrado contra si um auto 
de prisão em flagrante por tráfico de 
drogas.

Nova prisão por tráfico de drogas no Bairro Dunas
Madrugada de sábado (19) em 

Torres. Por volta das 3h da manhã, Du-
rante patrulhamento no bairro Dunas 
foi possível observar a forte movimen-
tação de usuários de drogas em local 
na Travessa Recife. "Durante algumas 
abordagens os indivíduos informaram 
que na noite em questão, só teria cra-
ck para vender no bairro Dunas, de-
talhando que quem estava vendendo 
era um individuo de vulgo 'BRUXO', o 
qual é conhecido da guarnição", res-
saltou a BM de Torres

Os policiais deslocaram-se até o 
local indicado - uma casa abandonada 
a qual ele se apossou. Conforme as 
informações coletadas, BRUXO faz os 
usuários consumirem a droga dentro 
da casa a, para que eles não sejam 
abordados e presos na rua pela Polícia. 
"Ele fica com poucas pedras de crack 

em mãos, enterrando “Malotes” com 
mais pedras de crack no pátio,.

Diante de tais informações, foi re-
alizado uma averiguação no local. Ao 
entrarem, 4 indivíduos foram aborda-
dos dentro da casa: M.P. (o “BRUXO”), 
N.S.R., C.N.R. e J.E.B.J.. Foi possível de 
imediato observar BRUXO com um prato 
no colo - e dentro desse prato um esti-
lete, uma pedra de crack, além de res-
quícios de crack e maconha. Ainda foram 
encontradas pela guarnição 21 Petecas 
de CRACK (pesando no total 3,5 gramas).

Durante a revista pessoal, com 
BRUXO foi localizado mais R$162,00 
em notas trocadas. Com os demais 
abordados foram localização dois ca-
chimbos artesanais tipicamente uti-
lizados para consumir crack, além de 
uma porção de maconha dentro do 
tênis de N.S.R.. Questionados, os três 

ratificaram as informações prestadas 
pelos outros usuários abordados ante-
riormente: alegaram serem usuários, 
que haviam adquirido drogas de BRU-
XO, inclusive detalhando como ocorria 
a traficância realizada por ele no local.

Diante dos fatos, foi dado voz de 
prisão a BRUXO, sendo todos os en-
volvidos apresentados na Delegacia de 
Polícia - onde foi Lavrado APF por TRÁ-
FICO DE ENTORPECENTES para M.P. 
vulgo “BRUXO”.

CARRO CLONADO DESCOBERTO NO BAIRRO SALINAS
Na última quarta-feira, dia 23, o setor de Inteligência 

da Patrulha Tática Móvel (Patamo) da Brigada Militar de 
Torres constatou que estaria circulando na cidade uma 
caminhonete Fiat Fiorino, de cor branca, possivelmente 
sendo fruto de um clone.

Nesta quinta-feira, dia 24 de janeiro, a polícia Militar 
local, diante destas informações foi averiguar o caso. E 
ao observar o veículo suspeito estacionado em frente a 
uma residência no Bairro Salinas constatou que efetiva-
mente se tratava de um carro que se encontrava com a 
placa de um veículo que não correspondente ao chassi 
(Clone). 

A seguir as apurações acharam o responsável pelo 
carro suspeito de fraude. Trata-se de A. da R. M., de 44 
anos, que foi apreendido e levado à delegacia de Polícia 
acusado de Adulteração de Sinal Identificados (Clone – 
no Popular) para averiguação dos fatos e declarações 

sobre sua versão.  
Apreendido com ele para ser parte do processo do 

indiciamento: 1 Caminhonete Fiat Fiorino Branca, Placa 
de Torres, ano/modelo 1996, sem alteração, correspon-
dente a uma Caminhonete Fiat Fiorino Branca, Placa do 
Passo de Torres/SC ano/modelo 1995 com licenciamento 
vencido. E um documento em nome de uma mulher: M. 
N. de M. que entrou no processo de diligencia policial. 

MULHER DE 28 ANOS É EXECUTADA NO BAIRRO GUARITA
Na madrugada desta quarta-fei-

ra, 23 de janeiro, uma mulher de 
28 anos foi assassinada na Rua São 
Pedro, bairro Guarita, em Torres. 
De acordo com o comandante da 
2ª Cia de Policiamento Ostensivo do 
2°BPAT da Brigada Militar, capitão 
Fábio Hax Duro, a vítima de nome 
Aline foi alvejada dentro de uma 

casa por disparos de armas de fogo. 
Dois homens entraram na casa e 
efetuaram os disparos. Capitão Hax 
Duro afirmou que a vítima possuía 
antecedentes por tráfico de drogas.

Segundo relatos de testemu-
nhas, Aline seria ex-mulher de um 
traficante preso há muitos anos. E 
que este indivíduo, mesmo de den-

tro do presídio, teria ordenado di-
versas mortes. Conforme repassou a 
Rádio Maristela, há relatos também 
de que a vítima tinha terminado o 
relacionamento com o presidiário, 
porém ele não estaria aceitando o 
término. O caso será investigado 
pela Delegacia de Polícia Civil de 
Torres

Indivíduo presos em flagrante em Torres, incluindo 
foragido com drogas e arma de fogo ilegal

Após varias denúncias anônimas sobre ativi-
dades na Travessa Recife (Bairro Dunas) - local 
já conhecido das guarnições BM por ser uma 
área de facção criminosa (dominado pela fac-
ção V7, segundo a BM de Torres) -  chegou ao 
conhecimento dos policiais que, na noite de 
quinta-feira (17),estaria ocorrendo tráfico de 
drogas com envolvimento de menores no local.

Diante dos fatos e de posse das informa-
ções, a guarnição da BM deslocou-se para 
averiguar a referida denúncia. Em diligências 
nas proximidades foi visualizado Marco An-
tônio Fagundes de Souza em atitude suspei-
ta efetuando a negociação de entorpecente 
com um usuário, sendo que o mesmo usuá-
rio dispensou a droga e fugiu ao visualizar a 
viatura da Brigada Militar, não sendo possí-
vel aborda-lo. Em ato continuo, Marco não 
obedeceu a abordagem policial, adentran-
do em residência na Travessa Recife  - mas 
sendo contido já dentro do seu quarto. Em 
sua cintura foi localizado uma pistola 9mm 
Taurus - municiada e com a numeração res-
pada -, e no bolso direito outro carregador 
municiado. 

Em buscas pela residência foram localiza-
dos os entorpecentes em cima de uma ban-

cada, bem como haviam drogas dentro de 
um brinquedo. No total, foram encontradas 
23 Buchas de cocaína (pesando 11gramas); 
além de 03 Pedras de Crack (pesando 0,5 
gramas) e uma Porção de Maconha (3,5g). 
Foram apreendidos também 9 telefones 
celulares e cerca de R$630 reais em es-
pécie (cédulas e moedas). Em consulta ao 
sistema foi constatado que Marco encon-
trava-se foragido do sistema prisional pelo 
crime de tráfico de drogas -  sendo dado 
voz de prisão em flagrante ao mesmo, bem 
como a apreensão de outros dois indivídu-
os envolvidos: a mulher J.V e um menor de 
idade.
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CREA-RS empossa os novos inspetores de Torres
O Conselho Regional de Enge-

nharia e Agronomia do Rio Gran-
de do Sul (CREA-RS) empossou no 
dia 16 de janeiro os representan-
tes da Inspetoria de Torres biênio 
2019/2020, durante o evento de 
Capacitação de Legislação Profis-
sional e Procedimentos Adminis-
trativos, realizado no auditório do 
Senge-RS.

Na abertura do evento, com a 
condução dos trabalhos dos co-
ordenadores das Inspetorias, En-
genheira Ambiental Nanci Walter 
e Eng. Eletricista Luis Henrique 
Nunes Motta, estavam presentes 
a Engenheira Civil e Seg. Trabalho 
Alice Helena Coelho Scholl, (1ª vi-
ce-presidente no exercício da Pre-

sidência); e o Geólogo e Eng. Seg. 
Trabalho Pablo Souto Palma (dire-
tor-geral da Mútua-RS).

As lideranças entregaram os 
termos de posse dos representan-
tes de Zonal para o mandato 2019, 
e dos inspetores regionais, che-
fe, secretário e tesoureiro, biênio 
2019/2020. À frente desta Inspe-
toria estarão a frente os seguintes 
profissionais: inspetor-chefe Eng. 
Ftal. Claudio Walter da Luz; ins-
petora-secretária Eng. Agr. Letícia 
Gonçalves Peres e inspetor-tesou-
reiro Eng. Agrim. Cristiano Macha-
do da Silva.

"Os inspetores possuem função 
honorífica e atuam nas Inspetorias 
em busca de uma participação 

mais ativa dos profissionais nas 
discussões técnicas para o desen-
volvimento de cidades, regiões e 
Estado. Entre as atuações, desta-
camos a participação nos Conse-
lhos municipais e de órgãos públi-
cos", ressalta o CREA RS.

O CREA-RS conta com a atua-
ção de 44 Inspetorias distribuídas 
pelo estado. Entre elas, a Inspeto-
ria de Torres, criada para atender 
às demandas dos profissionais e 
empresas da região com mais efi-
ciência e celeridade. A Inspetoria 
de Torres faz parte da Zonal Lito-
ral, representada pelo Engenheiro 
Civil Paulo César Vitt de Oliveira, 
eleito também no dia 16 de janei-
ro.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLÉIA GERAL

CAT – Clube de Aviação de Torres Antoine de Saint Exupery

CNPJ 07.658.179/000-18
Convidamos os senhores sócios para a reunião de assembléia geral ordinária, que se realizará no 
dia 26 de janeiro de 2018 na sede social do Clube, sita na Rocovia RS 389, km 79 da estrada do 
mar, na cidade de Torres, às 15 horas em primeira convocação, com a presença que represente, 
no mínimo, 2/3 (dois terços) dos sócios com direito a voto e em segunda convocação, 1 (uma) 

hora após, com qualquer número, com a seguinte Ordem do Dia:
a) tomar as contas dos Administradores, examinar, discutir e votar as demonstrações financeiras 

do exercício de 2018;
b) eleição da diretoria e

c) outros assuntos de interesse geral.

Torres, 09 de janeiro de 2018.

Alexandre Carra
Presidente do CAT

Assistência Social desenvolve atividades 
diferenciadas na temporada de Verão em Torres

Após recesso das festividades 
de final de ano, o Serviço de Con-
vivência e Fortalecimento de Vín-
culos – SCFV do CRAS – Centro de 
Referência de Assistência Social, 
da Secretaria de Assistência So-
cial e Direitos Humanos, retomou 
suas atividades no dia 7 de janeiro 
com programação diferenciada. 
O Núcleo manteve seu percentu-
al de crianças e adolescentes mas 
aumentou o número de atendi-
mentos semanais prestados (turno 

integral).

A equipe vem desenvolvendo 
uma série de ações que envolvem 
muita diversão e lazer, e assim se-
guirá durante a temporada. O verão 
é a estação do ano mais esperada 
pelos torrenses e não poderia ser 
diferente para SCFV. Estão sendo 
realizadas saídas de campo, opor-
tunizando os usuários de desfrutar 
das belezas naturais disponíveis, 
bem como gincanas, atividades es-

portivas, dança, entre outros.
O SCFV realiza atendimentos 

em grupo. São atividades artísticas, 
culturais, esportivas, de lazer, entre 
outras, de acordo com a idade dos 
usuários. É uma forma de interven-
ção social planejada. Cria situações 
desafiadoras, estimula e orienta os 
usurários na construção e recons-
trução de suas histórias e vivências 
individuais, coletivas e familiares.

FONTE: Prefeitura de Torres

Lagoa Jardim recebe ação de limpeza

TORRES - Seis caminhões carrega-
dos de aguapés: este foi o resultado 
da limpeza na Lagoa Jardim, realizado 
na terceira semana de janeiro, durante 
três dias, pela Secretaria Municipal de 
Obras e Serviços Públicos. A atividade 
atendeu demanda dos moradores.

O trabalho faz parte de um conjunto 

de obras de revitalização na cidade. Doze 
homens, uma retroescavadeira e um cami-
nhão permaneceram no local neste perío-
do. A área não recebia uma intervenção do 
tipo há vários anos. Foram limpas as mar-
gens e o espelho d’água. A ação consistiu na 
capinação, retirada de lixo e dos aguapés.

"A limpeza da Lagoa vai resultar na re-
dução de mosquitos e 
proporcionar uma melhor 
qualidade de vida para 
quem mora no entorno", 
conforme o secretário de 
Obras e Serviços Públicos, 
Davino Lopes, que cople-
menta: "uma forte ação 
na Lagoa Jardim era um 
desejo antigo dos morado-
res da Itapeva, porém, foi 
negligenciada por gestores 
passados".

Psicólogo
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Vendo terreno no loteamento Pedro Benz Machado, 
próximo a BR 101 (entrada de acesso a Torres)

Valor :R$70 mil 
(Aceito carro de menor valor com parte.)

FONE/WHATS :(51)999135801 ou (51)981728410

OPORTUNIDADE! TERRENO 
EM LOTEAMENTO
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1-EM TORRES Apartamento de dois 
dormitórios, com dependência de em-
pregada, cozinha, área de serviço, estar, 
jantar, sacada, garagem. No centro, próxi-
mo a Prainha. Ótimo para morar ou locar. 
Venha nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ00090 – R$ 425.000,00

2-VENDE em Torres,  Apartamento de 02 
dormitórios mais dependência de empre-
gada que pode ser revertida para 03 dor-
mitórios, sacada ampla com churrasqueira 
já fechada de vidro, ampla sala de estar 
e jantar em L toda em taboão, banheiro 
suíte, banheiro social, lavabo, banheiro 
no dormitório de dependência, cozinha 
separada, área de serviço separada. Edi-
fício de ótimo padrão de construção, com 
hall de entrada, salão de festas, sala de 
ginástica, elevadores panorâmicos, jardim 
com bancos no saguão, a 30 metros bem 
pertinho da Praça JNF, 03 quadras da Av. 
Beira Mar na Praia Grande em Torres. 
Confira esta ótima oportunidade de negó-
cio, preço bem em conta e o apartamento 
fica semi mobiliado! Consulte um de nos-
sos corretores e levaremos para visitar! 

COD PZ02255 – R$ 450.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  UM (01) 
dormitório com sacada e uma vaga de 
garagem. ÓTIMO para veranear, mo-
rar ou rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, na Praia da Cal. 
Apartamento novo de um dormitório suíte, 
mais lavabo, sacada, churrasqueira, gara-
gem. Prédio com elevador, fachada com 
pastilha, esquadrias em alumínio, piso em 
porcelanato, ótimo padrão de acabamen-
to. R$ 390.000,00 COD PZ02965.

5 – VENDE em Torres, Apartamento de 
03 dormitórios, com sacada, churrasquei-
ra, sala de estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, garagem. 
COD. PZ03546 – R$ 480.000,00

6 – Apartamento no Centro de Torres, 
dois dormitórios, dois banheiros, duas sa-
cadas, duas garagens privativas fechadas 
e com churrasqueira.  R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-SC próxi-
mo ao Rio Mampituba, medindo 45,42m² 
de área privativa e 68,33m² de área total. 
R$ 330.000,00 – CÓD. PZ03483
 
OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 
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Cadastre-se logo no programa da NOTA FISCAL GAÚCHA e 
indique a ASSOCIAÇÃO TORRENSE DE PROTEÇÃO AOS 
ANIMAIS para direcionar os pontos gerados a cada compra! 
Assim, da próxima vez que fi zer compras e informar seu CPF, 
além de você estar concorrendo a prêmios de até 1 MILHÃO 
de Reais, a ATPA receberá pontos que serão convertidos em 
verba para ações em prol dos animais. 

Para se inscrever no programa é só seguir o passo-a-passo abaixo:
1. Entre no site https://nfg.sefaz.rs.gov.br/
2. Clique sobre a palavra “CIDADÃO” e preencha com 
seus dados;
3. Clique em: “ESCOLHA A ENTIDADE”;
4. Escolha o Município “Torres”;
5. Escolha a área: “Defesa E Proteção Dos Animais”
6. Clique em: “Pesquisar”
7. Clique sobre a bolinha à frente do nome da 
Associação Torrense de Proteção aos Animais.
8. Clique em “Salvar”

          pronto! não esqueça de informar o cpf nas compras!

Os animais agradecem!!!

OBS.: Se você já estava cadastrado no Programa NFG, 
basta entrar no site, acessar o seu cadastro e seguir do 
3º passo em diante.

Não perca mais tempo!

Concorra
a prêmios de 

até 1 milhão 
de reais

facebook.com/atpa94
@ atpa.protecaoanimal
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Nasser Samhan segue como presidente 
do Sindilojas torres e região

Trabalhar na relação mais liberal entre empregado e empregador é a meta do 
novo período de gestão do empresário na liderança do sindicato patronal

EDITAL DE PROCLAMAS
Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apre-

sentam os documentos exigidos pelo Artigo o 1.525.incisos I, III e IV, do 
Código Civil Brasileiro,

FABRÍCIO FONSECA MACHADO E NIRCE RIBEIRO CORRÊA

Ele divorciado, natural de Pelotas/R.S, residente e domiciliado em 
Torres. Ela divorciada , natural de Alegrete /R.S, residente e domiciliada 

em Torres/RS.
Se alguém souber de algum impedimento, oponha-se na Forma da Lei.

Torres, 21 de janeiro de 2019.

Alexandra Mendes Barros
Oficial Ajudante Substituta

SINDICATO DO COMÉRCIO VAREJISTA DE 
TORRES E REGIÃO
EDITAL DE CONVOCAÇÃO – 

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

O Presidente do Sindicato do Comércio Varejista de Torres e Região., no uso 
de suas atribuições, convoca os integrantes da categoria econômica do comércio 
varejista, a comparecer a Assembléia Geral Extraordinária a ser realizada no 

próximo dia 30 de janeiro de 2019, às 09:00 horas em primeira convocação e, não 
havendo "quorum", as 10:00 horas em segunda convocação, na sede da entidade, 
sito a   Avenida José Bonifácio, 177 no Centro de Torres, a fim de deliberar sobre 
a seguinte ORDEM DO DIA: - exame da possibilidade de autorizar a diretoria da 
entidade, através de seu Presidente, a firmar e/ou ratificar acordo judicial e/ou 

convenção ou acordo coletivo de trabalho durante toda a vigência de seu mandato, 
podendo incluir cláusula de contribuição negocial/assistencial em favor da entidade 

e delegar poderes.

Torres, 25 de janeiro de 2019.

Presidente
Nasser Mahmud Samhan

SINDICATO DO COMÉRCIO VAREJISTA DE TORRES E REGIÃO
EDITAL DE DIVULGAÇÃO DO RESULTADO DAS ELEIÇÕES

GESTÃO 2019/2022

Cumprindo dispositivos estatutários e regulamentares, tornamos público que no 
dia 31 de janeiro de 2018 foram eleitos membros, titulares e suplentes, da Direto-
ria e do Conselho Fiscal e Delegados Representantes junto a Fecomércio-RS, do 
Sindicato do Comércio Varejista de Torres e Região, conforme composição abaixo 
transcrita: Diretoria: Presidente: Nasser Mahmud Samhan 1º Vice-Presidente Ma-
theus Junges Gomes; 2º Vice-Presidente: Maico de Matos de; Diretor de Finanças 
e Patrimônio: Lori dos Santos; Vice-Presidente de Finanças e Patrimônio: Juares 
Natalino de Matos; Diretor Administrativo: Evaldo Lumertz Maggi; Vice-presidente 
Administrativo: Diego Hahn Castro; Diretor Conselho Relação do Trabalho: Romildo 
da Silva Lippert; Diretor do Conselho de Desenvolvimento de Produtos e Serviços: 
Rodolfo Maggi Justo Borges; Direto do Conselho de Formação Empresarial: Liseu 
Steffen Ferreira; Diretor Suplente: Alexandre Boaventura Trajano; Diretora Suplen-
te: Mariane Paz da Silva. Para Conselho Fiscal Titular: Paulo Ricardo de Camargo 
Kuwer; Conselho Fiscal Titular: Juliano Lucio da Silveira; Conselho Fiscal Titular: 
Michel Emerson Buenavides; Conselho Fiscal Suplente: Mateus Brambilla Reck; 
Conselho Fiscal Suplente: Valenir Bauer Pereira. Delegados Representantes junto 
à Federação: Nasser Mahmud Samhan e Matheus Junges Gomes. Os membros da 
Diretoria, Conselho Fiscal e Delegados Representantes foram eleitos para o manda-
to de 02 de janeiro de 2019 a 31 de dezembro de 2022.

 
Torres, 25 de janeiro de 2019

Nasser Mahmud Samhan
Presidente

CINECLUBE TORRES APRESENTA
A Ilha da Morte (El Cayo de la Muerte)

Direção: Wolney Oliveira - Cuba.
2007 - Drama/Aventura - 1h 28m - Class. Etária M14

SINOPSE: Um jovem cubano sonha em trabalhar com cinema em 
Hollywood. Mas seu sonho fica cada vez mais distante ao se mudar para 
uma cidade do interior. Para sua surpresa, ele encontra uma equipe de 

filmagem que está no meio das gravações de um filme.

QUANDO? Segunda Feira - 28/01 - 20h
ONDE? Casa da Terra (Rua José Picoral, 171, centro de Torres)

O empresário Nasser Mahmud 
Samhan foi reeleito presidente do 
Sindicato do Comércio Varejista de 
Torres e Região por mais um perío-
do, em eleição realizada no dia 31 
de dezembro de 2018. Conforme 
nota de sua assessoria para a im-
prensa, emitida na quinta-feira, dia 
24, o presidente reeleito colocou 
como missão trabalhar juntamen-
te com a sua diretoria para tornar 
o sindicato uma referência para 
a classe empresarial do comércio 
varejista na sua base de atuação. 
A nota pontua a luta por contribui-
ções justas a serem cobradas dos 
lojistas, ou seja: que o trabalho seja 
reconhecido como eficaz, além da 
contínua e necessária atuação do 

sindicato dos lojistas nas cada 
vez mais decisivas tratativas 
para as convenções coletivas, 
onde o salário do comerciário 
é afixado com piso e premissas 
trabalhistas da categoria que 
trabalha para os comerciantes, 
os sindicalizados. 

  A nota do Sindilojas de 
Torres encerra destacando ou-
tro ponto a ser explorado pelo 
novo grupo de trabalho: garan-
tir a abertura do comércio da 
região aos sábados, domingos 
e feriados, com horário esten-
dido, principalmente na alta 
temporada, onde o fluxo de vi-
sitantes nas cidades litorâneas 
é intenso.  

Peça teatral gratuita ocorre sábado (26) 
na Prainha

A CIA Espicula de Teatro, de 
Caxias do Sul, se apresenta, nes-
te sábado (26), às 17h, na Praça 
Borges de Medeiros, na Prainha, 
com o espetáculo “CIRCOlando 
Por Aí”. A realização é do Sistema 
Fecomércio/RS Sesc e Prefeitu-
ra de Torres. O evento integra a 
programação do “O Melhor do 
Verão”. A peça é livre, com dura-
ção de 45 minutos, e é gratuita 
ao público.

“CIRCOlando” é inspirada nas 
trupes circenses que viajam pelo 
mundo em suas pequenas cara-
vanas. A história se desenrola 
com a viagem de dois palhaços 

que farão acrobacias em duo, 
malabarismos, palhaçadas, músi-

ca e gags 
c l á s s i -

cas da palhaçaria, apresentando 
uma linguagem cênica, exploran-
do a arte do improviso, a mani-
pulação e o novo circo.
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O transtorno explosivo decorre de um descontrole emocional 
decorrente de um comportamento agressivo.
A agressividade pode ser sintoma de uma impulsividade. Pessoas 
com este descontrole sofrem de uma angústia intensa eu parece 
impossível de solucionar. Podem ser pessoas, boas, afetivas, 
empáticas, porém, sentem uma raiva descontrolada, colocando 
em risco relações pessoais.
É importante frisar eu a força eu impulsiona a pessoa a agir é 
maior eu sua consciência, ou seja, mesmo eu haja uma reprovação 
interna sobre seus atos, ela não tem capacidade de controlá-lo. 
Em geral, a pessoa é tomada por um impulso cego o qual não tem 
força para conter, ou segurar.
Durante a crise de raiva, a pessoa tem um pico de adrenalina, e 
sintomas físicos, como taquicardia, sudorese, tremor.
Após a crise, sente um alivio pela descarga e também sentimen-
tos de culpa e vergonha
Existem aqueles indivíduos eu também provocam situações de 
conflito e briga, para extravasarem sua raiva e desejo de vin-
gança, e suas reações são exageradamente desproporcionais à 
situação vivenciada.
Existem causas biológicas, ambientais e emocionais para este 
comportamento, bem como traumas da infância. Violência 
doméstica presenciada na infância, negligencia de amor e cuida-
dos, por exemplo.
O sentimento de menos-valia e de que o mundo está contra ela 
também podem contribuir para estas explosões como uma defe-
sa para uma sensação de estra sendo perseguida ou atacada.
Este transtorno geralmente tem inicio na infância ou na adoles-
cência. Geralmente apresentam baixo rendimento escolar, prob-
lemas de adaptação social na escola, conflitos e brigas com cole-
gas.
A psicoterapia tem sido usada como tratamento para transtornos 
agressivos, ajudando o paciente a mudar a forma como interpre-
ta e reage aos eventos do mundo, aprendendo novas estratégias 
para gerenciar seus sentimentos e pensamentos, e também a 
identificar situações de gatilho para este comportamento.
Aprende eu não existem emoções boas e ruins, mas sim, a ma-
neira como reage a elas pode ser boa ou ruim. Aprende a não 
acumular situações de desagrado, e a ser assertivo como seus 
sentimentos sem eu tenha eu colocar tudo a perder.  

'Pavio curto' pode ser um distúrbio?

Psicoterapeuta / Psicanalista
Espaço Psicanalítico Educacional  |  Fone. 9221 9189

Paula Borowski

COLUNISTAS

Por Renata Fortes* 
Advogada animalista atuante na ATPA - Coração Animal

A preocupação com o meio ambiente surgiu em resposta à 
industrialização em forma de um movimento com adeptos 
cada vez mais importantes no cenário mundial: o movimento 
ambientalista. “A Primavera Silenciosa”, livro de Raquel Car-
son publicado em 1962, abordou, pela primeira vez com ol-
har de futuro, o tema mais dramático para os seres humanos: 
as consequências do uso de agrotóxicos e pesticidas para a 
saúde humana e do ambiente, colocando em perspectiva a 
realidade que temos grande dificuldade em admitir, ou cuid-
amos do meio ambiente ou adoeceremos e morreremos. 
A autora revela que os ecossistemas não possuem uma ca-
pacidade ilimitada de absorver as substâncias químicas que 
despejamos diariamente de nossas casas, indústrias, agri-
cultura, etc, em algumas vezes, sequer tem a capacidade de 
transformar estas substâncias, ocasionando a poluição das 
águas, do ar e do solo. 

Para tentar corrigir a ideia equivocada de que os recursos naturais, como a água, a ferti-
lidade do solo, a pureza do ar entre outros seriam ilimitados, novos paradigmas surgiram 
baseados em princípios que prometiam uma revolução nas nossas relações com o meio 
ambiente, como o princípio do desenvolvimento sustentável. 

A ideia de que “O desenvolvimento sustentável é o desenvolvimento que encontra as 
necessidades atuais sem comprometer a habilidade das futuras gerações de atender suas 
próprias necessidades.” foi publicada em 1987 no relatório “Nosso Futuro Comum”, pela 
então recém-criada Comissão Mundial sobre o Meio Ambiente e Desenvolvimento da 
Organização das Nações Unidas (ONU). A partir do trabalho sistemático desta Comissão 
com sérias recomendações sobre a necessidade de ações governamentais para conter a 
degradação ambiental, em 1992 a ONU organizou a Conferência das Nações Unidas so-
bre o Meio Ambiente e Desenvolvimento na cidade do Rio de Janeiro, conhecida como 
a “Cúpula da Terra”. Nesta conferência o tema da necessidade de políticas públicas para 
preservação do meio ambiente foi incorporado pelos países participantes, por meio da 
chamada Agenda 21, documento que traçou diversas diretrizes de ação para garantir o 
meio ambiente ecologicamente equilibrado para as presentes e futuras gerações. 

Esta garantia foi reconhecida como um direito humano, incorporado pela nossa Consti-
tuição Federal, no art. 225: Todos têm direito ao meio ambiente ecologicamente equilib-
rado, bem de uso comum do povo e essencial à sadia qualidade de vida, impondo-se ao 
Poder Público e à coletividade o dever de defendê-lo e preservá- lo para as presentes e 
futuras gerações. 

Percebam que este artigo sintetiza a ideia de Raquel Carson ao prever que a nossa quali-
dade de vida está ligada ao equilíbrio ambiental dos ecossistemas, e que temos o dever de 
preservar a natureza para que as próximas gerações também possam viver com qualidade. 

E, os animais também possuem este direito?
Não apenas os animais, mas a própria Natureza! 
Em 2006, a Juíza da Vara Ambiental da Justiça Federal em Porto Alegre reconheceu que 

o artigo 225 da Constituição Federal também se estendia aos animais, ao julgar a caça  
amadorística como uma prática cruel por causar morte e sofrimento aos animais, e degra-
dadora do meio ambiente, ao contaminar o solo e água com chumbo, prejudicando a 
qualidade de vida dos demais que residem nas áreas usadas para caça. 

Mesmo compartilhando esse direito com os animais, vemos todos os dias notícias sobre 
desmatamento, queimadas, vazamento de óleo, poluição e contaminação dos oceanos, rios 
e lagos por plásticos e produtos químicos, o que atinge a todos os seres, humanos e não-hu-
manos.

Ao lado deste cenário devastador da qualidade de vida e até da própria vida, vemos inici-
ativas que fazem uma grande diferença para o equilíbrio dos ecossistemas, como a recente 
proibição do uso de canudos plásticos no Rio de Janeiro, criação de tecnologias alternativas 
para a geração de energia elétrica, como o uso de placas solares e energia eólica, uso de 
veículos elétricos e bicicletas, compostagem e reciclagem dr resíduos sólidos. Agroecologia, 
entre outras. 

Atualmente, novas preocupações surgiram como as consequências das mudanças climáticas 
na nossa vida e na dos animais. 

Pelo que vimos, avançamos muito na última década em termos de consciência sobre como 
devemos nos relacionar com a Natureza, que não podemos usar os seus recursos como se não 
houvesse amanhã! 

Mas, apenas ter a consciência disso não faz a diferença para garantir que nossos filhos e 
netos tenham acesso a água como nós temos, por exemplo. 

O futuro do Planeta depende de nossas decisões diárias. Pense nisso, e reavalie suas de-
cisões, sair de casa com uma sacola de tecido para ir às compras já é um ótimo começo!

Conheça mais do trabalho da ATPA - Coração animal acessando www.facebook.com/atpa94/

Direito ao meio ambiente ecologicamente equilibrado

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais
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ÁRIES - Devagar e sempre é o lema 
da semana, ariano. É importante saber 
para onde está indo antes de sair cor-
rendo. Você está com energia extra e 
coragem para enfrentar desafios, mas 

não adianta dar murro em ponta de faca ou brigar contra 
o que a vida quer que aconteça. É hora de repensar re-
lações, amorosas e amizades.

TOURO - A semana é desafiadora para 
quase todo mundo, taurino, mas pode ser 
muito tranquila e produtiva para você. É 
importante ter um foco claro no que você 
deseja e agir quando a vida pedir isso de 
você. Assuntos ligados à casa e a família 

pedem mais atenção e o grande desafio é conciliar vida pes-
soal com a profissional. 

GÊMEOS - É hora de rever seus conceitos, 
geminiano. Observe-se atentamente, reflita 
sobre sua vida, escolhas, decisões, futuro. 
Não tenha medo de mudar de ideia ou opinião. 
Mas cuidado com as palavras e tente não so-

frer demais com aquilo que não sai como você planejou. Uma 
nova porta sempre se abre quando outra se fecha.

CÂNCER - Lua Cheia com eclipse lunar é 
algo intenso demais pra você, canceria-
no. Você pode se sentir com as emoções 
e nervos mais à flor da pele e por isso 
pode não ser o melhor momento para to-
mar uma decisão importante. Reviravol-

tas, contratempos e mudanças nos planos podem aconte-
cer à qualquer momento.

LEÃO - Você pode se sentir mais emotivo 
e irritado, leonino. Isso porque a lua cheia 
com eclipse lunar acontece no seu signo 
e isso vem pedir para que você repense 
muita coisa em sua vida. Isso inclui 
questões de saúde e personalidade e é 

um ótimo momento para rever também suas relações. Não 
tenha medo de mudar.

VIRGEM - Você pode se sentir mais impa-
ciente, virginiano. Também mais inquieto, 
ansioso, com medo das mudanças ou do 
futuro. Tente controlar tudo isso com válvu-
las de escape como esporte, arte ou me-
ditação. É um bom momento para rever a 

estrutura da sua vida e rotina e buscar mais qualidade de 
vida e saúde.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - Sua vida profissional precisa de mo-
vimento e mudanças, libriano, e elas tendem 
a acontecer ainda que você resista a isso. 
Apesar do momento mais caótico e turbulen-
to, boas sensações, coragem e segurança po-

dem ajudar a tomar boas decisões. Você pode até ser o porto 
seguro de outras pessoas em meio a uma semana difícil.

CAPRICÓRNIO - Importante 
se abrir para as mudanças, ca-
pricorniano. Semana de desa-
pego, ótima para jogar coisas 
fora e fazer arrumações. Bons 
dias para resolver pendencias, 

lidar com questões financeiras e encarar 
seus principais medos e desafios. Confie 
mais em sua intuição e conecte-se com a fé. 
Como vai sua espiritualidade?

AQUÁRIO - Boa semana para es-
tar com amigos, aquariano, e isso 
pode ser importante, já que há um 
clima geral de stress e talvez você 
precise de um ombro amigo para 
poder desabafar. A semana é pro-

dutiva, basta ter foco. Mas não é hora de contar 
ideias e falar sobre o que ainda não é certo. No 
amor, a semana é mais turbulenta.

PEIXES - Sua rotina pode ficar 
mais caótica e precisa ser re-
pensada, pisciano. É hora de 
buscar hábitos e atitudes mais 
saudáveis, um emprego que te-
nha mais a ver com você e mais 

sentido em sua vida. Repense suas amizades, 
seus projetos, os ideais e as metas. É hora de 
olhar pra dentro e ser mais verdadeiro com 
você mesmo.

ESCORPIÃO - A semana é boa para rever suas 
metas, escorpiano. Aproveite para repensar pla-
nos, projetos futuros, crenças e ideias. Se vai 
viajar, cheque bem documentação e cuidado 
extra em tudo que fizer. Cuidado também com 
as conversas. Escolha bem cada palavra. Tente 

encarar os desafios com maturidade.

SAGITÁRIO - A semana é próspera e feliz, sa-
gitariano. Por mais que existam contratempos 
e imprevistos e que a maior parte das pessoas 
esteja estressada, impaciente e cheia de pro-
blemas para resolver com urgência, você pode 

manter o bom humor e até dar uma boas dicas e conselhos 
para os outros. Dias de desapego, vire certas páginas.

VARIEDADES

(semana entre 21/01 e 28/01)
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Realizado mutirão para coleta de 
inservíveis no Balneário Bom Jesus

ARROIO DO SAL - Na manhã de20 de 
janeiro, a Secretaria de Meio Ambiente 
de Arroio do Sal realizou a coleta de in-
servíveis (madeiras, eletrônicos, eletro-
domésticos, plásticos, entre outros) no 
Balneário Bom Jesus. A ação foi coorde-
nada pelo Secretário de Meio Ambiente, 

Luiz Carlos Schmitt, juntamente com a 
comunidade local.

 Os demais balneários também estão 
no cronograma da Secretaria , para re-
ceber a coleta de materiais. Maiores in-
formações podem ser obtidas através do 
(51) 3687-3535.

        SEXTAs-FEIRAs à tarde

                                                        SÁBADOs  o dia todo

                                    (cancelada em caso de chuva forte)

    Em frente à

        CASA DO AGRICULTOR

           Fone/Whats: 51 981116834 * Facebook: @atpa94 * Email: atpa94@gmail.com

Projeto social da Brigada Militar 
leva 25 crianças carentes a parque 

aquático do Litoral Norte

Indo muito além da missão que consta 
em seu regimento de promover a polícia os-
tensiva e a preservação da ordem pública, a 
Brigada Militar - instituição com 181 anos de 
fundação, hoje desempenha um papel so-
cial relevante na promoção do desenvolvi-
mento humano de crianças e adolescentes.

Nesse sentido a corporação desenvolve 
há 2 anos, o programa Formando Crianças 
para o Futuro (PROERD/ verão), que ofe-
rece aulas sobre cuidados com a saúde e 
higiene; cidadania; meio ambiente; pre-
venção às drogas, além de atividades lazer. 
Nesse mês de janeiro o projeto realizou 
uma parceria com a Secretaria de Educação 
de Capão da Canoa e o Acqua Lokos Parque 
Hotel para viabilizar o passeio de 25 estu-
dantes do 5º ano de escolas da rede públi-
ca do município, até o complexo de lazer e 
diversão localizado no km 50 da Estrada do 

Mar (RS-389).
Conforme o coordenador do projeto, o 

capitão da 1ª Companhia/ 2º BPAT da Briga-
da Militar, Juliano Giboski, a concretização 
deste tipo de atividade só é possível através 
de uma união de esforços. “Essa coopera-
ção entre o setor público e privado pode 
transformar de forma efetiva a vida desses 
jovens, colaborando para um desenvolvi-
mento social saudável longe da violência”, 
explica.

De acordo com o gerente de processos 
do Acqua Lokos Parque Hotel, Christiano 
Giongo, participar de ações desta natureza 
vêm ao encontro da missão da empresa. 
“Nosso intuito é promover a integração so-
cial através do entretenimento e diversão 
de forma única e segura”, afirma. O passeio 
está previsto para ocorrer no dia 06 de fe-
vereiro.
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Prefeito do Passo de Torres indica 
investimentos na educação municipal

O prefeito do Passo de Torres, Jonas 
Souza, anunciou nesta terça-feira (22) - 
através de publicação na Página Oficial 
da Prefeitura do Passo de Torres no Fa-
cebook - que estará investindo mais de 
1 milhão de reais em educação nos mu-
nicípios. O pacote de obras da Prefeitura 
Municipal inclui: um novo pré-escolar, 
duas salas de aula no Centro de Educação 
Infantil Mundo Feliz e duas salas de aula 
na Escola Municipal Vila Nova no Bairro 
Rosa do Mar.

"Não é preciso ser especialista para 
entender o porquê da educação ser a 
base de tudo. Sem os investimentos cer-
tos, o desenvolvimento fica abaixo do 
esperado. Foi pensando no futuro, que o 
Governo do Município de Passo de Torres 
reforçou suas ações na Educação e iniciou 
essas importantes obras. Todas esses in-

vestimentos serão custeados com recur-
sos próprios.Investir em Educação é ga-
rantir um novo futuro aos nossos jovens 
e ao município",diz o prefeito Jonas, que 
complementa: "O novo pré escolar, vai 
atender a demanda cada vez mais cres-
cente em nosso município, oportunizan-
do o atendimento de 120 crianças com 
idades de 4 e 5 anos”.

O novo pré-escolar do Passo de Tor-
res terá quatro salas de aula, biblioteca, 
refeitório, espaço ao ar livre para lazer e 
área administrativa. “Com a construção 
do novo espaço, os alunos do centro da 
cidade não terão mais que se deslocar 
para a comunidade da Barra Velha para 
ter acesso ao ensino”, salientou Jonas. 
A obra será executada em duas etapas e 
tem previsão de ser concluída a até mea-
dos de setembro.

Construção de novo pré-escolar já está em ação

Programa de parceria do Governo do Estado 
beneficia estudantes de Três Cachoeiras

A Escola em Tempo Integral Dom José Ba-
réa, do município de Três Cachoeiras, firmou, 
por meio do Programa Escola Melhor: So-
ciedade Melhor, coordenado pela Secretaria 
Estadual de Educação (Seduc), uma parceria 
com a Associação de Moradores de Anjo da 
Guarda e com o Círculo de Pais e Mestres 
(CPM). A iniciativa visa a construção de um 
refeitório com cozinha e sanitários com pre-
visão de investimento no valor de R$ 120 mil. 
O secretário estadual de Educação, Faisal Ka-
ram, que realizou a sua primeira visita a uma 
instituição de ensino, esteve presente no lo-
cal, nesta quarta-feira (23), para acompanhar 
o andamento das obras.

“As parcerias com a comunidade escolar, 
que ocorrem por meio do Programa Escola 
Melhor, são a grande oportunidade para me-
lhorarmos a qualidade das nossas instituições 
de ensino”, ressalta.

Conforme a diretora da Escola Dom José 
Baréa, Elaine Fernandes Scheffer, a melhoria 

da infraestrutura do estabelecimento irá qua-
lificar o atendimento aos alunos. “Agora, nós 
vamos aproveitar ao máximo toda a estrutura 
do prédio e melhorar as atividades pedagógi-
cas”, explica.

Para o presidente da Associação de Mo-
radores de Anjo da Guarda, Renato Cardoso 
Leal, a comunidade da região conta com cerca 
de 500 famílias e realiza há mais de 40 anos 
um trabalho de parceria com a escola. De 
acordo com ele, a maior parte dos morado-
res estudou no local. “Nós temos uma relação 
muito forte com a Dom José Baréa. Diversas 
gerações passaram por aqui e isso tem um sig-
nificado muito grande para todos”, destaca.

Também estiveram presente no encontro 
o diretor do Departamento de Administração 
(DAD), Carlos Alexandre Ávila; e a coordena-
dora estadual do Programa Escola Melhor, Di-
nalva Barbosa Mendonça.

FONTE: Seduc RS

Sábado foi de inaugurações no 
Balneário Rondinha, com shows de Banda 

Opus e Comunidade Nin-Jitsu

Programa Acelera Arroio do Sal 
ocorrerá novamente em 2019

Nesta semana, o Câmara de Dirigentes Lojis-
tas (CDL) de Arroio do Sal informou que o curso 
de Gestão Empresarial do PROGRAMA ACELERA 
ARROIO DO SAL será realizado novamente em 
2019. De iniciativa do Poder Público Municipal 
e parceria com a CDL, o Curso de capacitação 
gerencial proporciona Incentivo e Capacitação 
às MPEs - e sua realização se dá através da Nito 
Consultoria e Assessoria Empresarial.

"O programa possui como metas desenvol-
ver ações de Saneamento básico, Eletrificação 
urbana, Regularização fundiária, Loteamento 
urbano, Pavimentação, Triagem de lixo, Área 
industrial e o Incentivo e capacitação das micro 

e pequenas empresas", ressalta a prefeitura do 
município.

Oportunizando aos empreendedores do 
município a possibilidade, de juntamente com 
outros colegas do setor, o acesso ao conheci-
mento teórico e prático dos assuntos ligados as 
principais áreas de gestão. Obtendo resultados 
significativos, como a melhoria da gestão finan-
ceira, da produção, de pessoal, de clientes, de 
processos, e também em seu planejamento es-
tratégico.

A CDL possui uma lista de interessados. As 
inscrições podem ser feitas via telefone, através 
do (51) 3687-2626 ou diretamente na CDL.

ARROIO DO SAL - No sábado passado, 19 
de janeiro, o Prefeito de Arroio do Sal, Affon-
so Flávio Angst (Bolão) -  juntamente com o 
secretariado, vereadores, autoridades e enti-
dades do Município -  inaugurou melhorias no 
Balneário Rondinha.

A noite iniciou com uma abertura da Banda 
Opus, introduzindo a cerimônia de inaugura-
ção. A cerimônia iniciou com a inauguração 
da pavimentação asfáltica do acesso principal 

ao balneário, a qual foi realizada com recursos 
próprios. Na sequência, foi inaugurada a rede 
de iluminação de LED, a água tratada da COR-
SAN e o chuveirinho a beira-mar no balneário.

Após o protocolo, a banda Opus deu sequ-
ência ao show, animando o pessoal mesmo 
com chuva. O encerramento da noite ficou 
por conta da banda Comunidade Nin-Jitsu, 
que trouxe os sucessos clássicos e colocou 
todo mundo para cantar.

Mesmo com chuva, show da Comunidade Nin-Jitsu foi um dos destaques em Rondinha

Criança morre afogada em Passo de Torres
Uma menina de oito anos, chamada Ana Cla-

ra, foi a óbito na tarde de segunda-feira (21), em 
Passo de Torres, após se afogar no braço morto 
do Rio Mampituba. Ela foi à localidade de Barra 
Velha acompanhada de outras quatro crianças, 
para tomar banho no rio, e acabou se afogando. 

Conforme relato feito ao Corpo de Bombei-

ros, a menina ficou cerca de 20 minutos na água 
até ser resgatada já em parada cardíaca. Ela  
chegou a ser retirada da água por um guarda-
-vidas que estava trabalhando na praia próxima, 
e foi encaminhada ainda com vida ao hospital 
Nossa Senhora dos Navegantes, de Torres. No 
entanto, Ana Clara não resistiu e faleceu.

Vaga de estágio na delegacia de polícia civil 
arroio do sal disponível

A Delegacia de Polícia Civil, de Arroio do Sal, 
está disponibilizando vagas de estágio nas áreas 
de Administração de Empresas e Direito.

Os interessados devem entregar os currícu-

los diretamente na Delegacia, localizada na Ave-
nida Beira-Mar Norte, nº 1155 (Areais Brancas), 
aos cuidados da Inspetora Carmen. O telefone 
para contato é o (51) 3687-1533.
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SOCIEDADE TORRENSE NA TEMPORADA
Verão em Torres é sinônimo de cidade lotada e agito social redobrado. Com um dos Réveillons mais famosos do Brasil e uma variada opção de restaurantes, clubes e 

até mesmo a possibilidade de curtir o melhor da praia ao ar livre, são várias as atividades sociais que envolvem a comunidade da mais bela praia gaúcha - seja saindo 
para aproveitar com os amigos ou curtindo em casa. Confira a seguir alguns cliques da colunista social Vera Lia Cavalheiro, registrando bons momentos em Torres.

Por Vera Lia Cavalheiro

Luiz Carlos Lisboa e Elizabeth Cirne Lima, que esta semana embarca 
para Inglaterra

NA BEIRA DA PRAIA...

Ana Flora Jardim Saraiva com a bisneta Julia 
Caberlon Saraiva

Sergio e Miriam Damasceno Ferreira com o 
filho Amaro

FESTEJANDO

Jantar do grupo da Confratorres

Cristina e Débora Piccoli em " 
happy hour" para Antonella, que 

nasce em abril

Suzana Paganelli Bulcão festejou 
aniversário, assessorada pela irmã 

Sandra Paganelli

Marilene Garcia, já 
completamente restabelecida, 

com o amigo Luiz Carlos Lisboa

Amigas desde o edifício da SAPT 
Maria Helena Guaspari,e Luiza 

Wood Cirne Lima
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Depois de quase 7 anos lutando 
na Justiça, a torrense Zeli da Silva 
Selau conseguiu que a filha fizesse 
a primeira cirurgia para tratar uma 
malformação óssea. Isadora Selau, 
que completará 7 anos em abril, 
nasceu com o problema nas duas 
pernas - um severo curvamento e 
encurtamento dos ossos das pernas, 
que a impede de caminhar normal-
mente - bem como problemas na 
mão esquerda. Natural de Torres, 
ela vive com a mãe e uma irmã na 
Praia da Cal, em Torres. e no passou 
pelo procedimento cirúrgico há mui-
tos anos esperado no último sábado 
(19) na AACD, em São Paulo. Nesta 
segunda (21), Isadora ainda se recu-
perava na UTI. 

A história de Isadora e a luta da 
mãe Zeli pelo tratamento da filha 
também haviam sido relatadas pelo 

Jornal A FOLHA recentemente. Em 
julho do ano passado, divulgamos 
uma vaquinha online e outros even-
tos beneficentes que estavam sen-
do realizados para ajudar Isadora a 
custear seu tratamento - muito caro. 
"No Brasil só existem mais três casos 
iguais ao da menina", ressaltava Zeli 
da Silva Selau ao jornal A FOLHA. 
Ela contava que, desde que nasceu, 
Isadora era levada para consultas no 
hospital São Lucas da PUC, em Por-
to Alegre,  em busca de tratamen-
to. "Segundo os médicos, a solução 
seria fazer uma cirurgia mais espe-
cífica, só que o hospital não teria 
condições de fazê-la -  sendo que in-
clusive, falou-se da  possibilidade de 
amputação e colocação de próteses, 
pois com a idade (e o crescimento da 
criança) o problema tende a se agra-
var", complementava a mãe. Com o 
crescimento, os pés de Isadora não 

teriam condições de sustentar seu 
peso. Apesar dos problemas, a me-
nina nunca deixou de brincar, correr 
e até dançar (na ponta dos pés).

Algum tempo atrás, Zeni recebeu 
orientação para consultar um cirur-
gião especialista em alongamento 
ósseo, no estado de São Paulo. A 
verba para a viagem veio através 
de doações e de um bingo benefi-
cente - conforme recomendação da 
Promotoria de Justiça de Torres, que 
acompanha o caso da menina desde 
que nasceu.  Segundo o especialista 
paulista, seria  possível fazer a cor-
reção da má formação, mas o tra-
tamento será longo e é necessário 
que se façam três cirurgias comple-
xas, em intervalos de um ano entre 
uma e outra. E o grande problema 
para a família Selau seria o valor das 
operações: cerca de R$ 500 mil. "Eu 
preciso de um milagre e conto com 

a ajuda de quem puder para conse-
guir realizar o sonho da minha filha 

(de poder calçar sapatos normal-
mente)", suplicava Zeli.

GERAL 

Isadora Selau dependia de cara cirurgia para conseguir corrigir curvamento e encurtamento dos ossos das pernas, que a impede de 
caminhar normalmente. Luta constante de sua mãe Zeli, com apoio da Promotoria de Torres, garantiu que operação fosse paga pela 

Prefeitura de Torres e Governo do RS

Após anos de lutas na justiça, menina torrense com 
raro caso de má-formação óssea consegue cirurgia 

Luta na justiça 

Zeli Selau com a filha Isadora, pouco antes da cirurgia 
(Arquivo pessoal - Facebook)

Isadora tinha apenas dois meses, 
a mãe entrou com um processo con-
tra o governo do Rio Grande do Sul 
e a Prefeitura de Torres para que a 
filha pudesse passar pela cirurgia. 
Mas, só agora, em janeiro de 2019, 
conseguiu que os governos pagas-
sem o procedimento.

Segundo ressaltou ao G1 o pro-
motor Marcelo Araújo Simões, o 
estado e o município de Torres não 
queriam custear o procedimento 
na capital paulista. "Dessa vez, con-
seguimos alguns orçamentos novos 
para a cirurgia. E a Justiça realizou o 

bloqueio desse valor nas contas pú-
blicas do estado do Rio Grande do 
Sul e do município de Torres", explica 
o promotor ao site G1, em matéria 
publicada nesta segunda-feira (21). 
"Dessa vez, conseguimos alguns or-
çamentos novos para a cirurgia. E a 
Justiça realizou o bloqueio desse va-
lor nas contas públicas do estado do 
Rio Grande do Sul e do município de 
Torres", explica o promotor.

Segundo Simões, o valor total 
do orçamento, contando a cirurgia, 
despesas com as passagens e a esta-
dia em São Paulo, foi de R$ 465 mil. 

Metade do valor foi descontada do 
estado e a outra metade, do municí-
pio. "O Tribunal não conhece o caso. 
Eles enxergam um pedaço de papel 
e se assustam com o valor. Estamos 
há sete anos tentando de tudo. As 
outras vezes que a gente tentou na 
Justiça, uma vez o estado e o muni-
cípio recorreram e conseguiram re-
verter a medida do Tribunal. Depois, 
eles não concordavam em levar a 
menina para São Paulo. Eles acaba-
ram usando medidas legais para ir 
protelando", afirmou o promotor 
ao G1.Isadora brincando no balanço de sua casa, em foto anterior a 

cirurgia (Arquivo pessoal - Facebook)

Contrapontos da Prefeitura de Torres e Estado do RS

O município de Torres informou 
em nota ao G1 que "o valor de R$ 
465.608,00 foi bloqueado nas contas 
públicas, sendo a metade deste valor 
nas contas do Município e a outra 
metade nas contas do Estado". Con-

forme determinação judicial, este 
valor deve ser utilizado para despesa 
de hospital, equipe médica e cirurgia, 
deslocamento e diárias para Isadora 
e sua mãe Zeli. "As passagens foram 
reservadas pela família. Portanto, 

coube ao município o transporte da 
paciente e de sua mãe até o aeropor-
to de Florianópolis, onde embarcam 
para São Paulo na quinta-feira. O 
transporte foi realizado pela Secreta-
ria Municipal de Saúde", acrescentou 

o município de Torres.
O Estado do Rio Grande do Sul 

informou que "a paciente Isadora 
Selau vinha recebendo o tratamento 
necessário no SUS do Rio Grande do 
Sul, por meio do Hospital Santa Casa 

de Misericórdia de Porto Alegre. Con-
tudo, houve solicitação da família, 
nos autos da ação judicial, para que 
fosse dada continuidade ao trata-
mento no Estado de São Paulo, o que 
foi autorizado pelo Juiz de Direito".

Cirurgia de 15 horas

A cirurgia de Isadora teve início 
na manhã de sábado, e só acabou 
às 23h. A operação de 15 horas 
envolveu um total de oito cirur-
giões, e foi chefiada pelo ortope-
dista José Carlos Bongiovanni, do 
Hospital Albert Einstein, confor-
me relatou Zeli nesta terça-feira 
(22) ao jornal A FOLHA. 

Agora, dona Zeli ficará com 
Isadora em São Paulo durante 
algum tempo - para os trabalhos 

de fisioterapia e reabilitação pós-
-operatória "Os médicos disseram 
que a cirurgia foi um sucesso, deu 
tudo certo. Por enquanto vamos 
ficar por aqui, pois tem tudo que 
ela precisa, um atendimento bem 
humando, preocupado com todo 
o cuidado com o emocional da 
criança. Agradeço a Deus, e tam-
bém à equipe médica e ao pro-
motor Marcelo que foram aten-
ciosos com a gente ", explica Zeli 

ao jornal A FOLHA.
Conforme a mãe, a menina 

fará novas consultas no futuro, 
e deverá passar por outras cirur-
gias. "Não sei quanto tempo va-
mos ter que ficar aqui [em São 
Paulo], mas quando voltarmos 
faremos um grande evento com 
todo o pessoal que nos apoiou, 
que rezou por nós. Faremos tam-
bém uma missa para agradecer", 
concluiu a mãe de Isadora.

Isadora com o médico que chefiou sua cirurgia, o ortopedista 
José Carlos Bongiovanni
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EFAA participa da Copa Cidade Verde em Três Coroas
A Escola de Futebol Amigos do Adri  (EFFA)- 

de Torres e Três Cachoeiras - participou da 14ª 
Copa Cidade Verde na cidade de Três Coroas RS. 
O campeonato teve no total 166 equipes e mais 
de 3200 atletas , equipes como Grêmio, Palmei-
ras, Internacional, Juventude, Caxias, Pelotas, 
Boa Vista RJ, Avaí SC, entre outras participaram 
da competição. 

"Com as categorias Sub 11 e Sub 13, viajamos 
com uma delegação de 39 pessoas entre atletas e 
comissão técnica, e trouxemos na bagagem mui-
to aprendizado e uma experiência incrível de par-
ticipar deste que é o maior campeonato de base 
do Brasil", disseram Daniel Contini e Fernando 
Silva, professoresda EFAA.

"Na categoria Sub 11 o EFFA teve como adver-
sários Avaí SC, Pelotas RS e Acadêmicos da Bola 
RS. "Tivemos duas derrotas e uma vitória, e mui-
to próximos da classificação Não passamos de 
fase por 1 gol de saldo, mas valeu muito a pena 

a experiência de ter jogado contra Avaí e Pelotas 
dois grandes clubes do futebol brasileiro. 

Já na categoria Sub 13, a equipe de Torres 
e Três Cachoeiras enfrentou, na fase de grupos 
,CFA Clube de Campo de Tubarão SC, Juventude 
e Boa Vista RJ; "Tivemos 3 derrotas mas tivemos 
uma notícia muito boa. Nosso atleta João Menna 
foi observado pela comissão técnica do Juven-
tude e interessou ao clube da serra gaúcha, em 
breve João será encaminhado ao clube". Com-
pletaram os professores, sobre a participação da 
EFAA.

A EFAA agradece grandemente aos patrocina-
dores que acreditam neste projeto e incentivam 
o esporte em Torres e Três Cachoeiras.  Os pro-
fessores, Daniel e Fernando também agradecem 
a todos que torcem pela EFAA,  "temos a certeza 
que estamos no caminho certo, estamos muito 
felizes pelo empenho dos atletas durante os jo-
gos de alto nível". Concluíram.
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Está marcada para a próxima sexta e sá-
bado, dias 25 e 26 de janeiro, a realização da 
primeira etapa do Festival Verão de Balonis-
mo em Torres, é claro, dependendo das con-
dições climáticas, O evento deveria ter ocor-
rido neste último fim de semana, porém, em 
consequência do mau tempo, precisou ser 
transferido.

No 1º Festival Verão serão realizados 
voos nas tardes de sexta-feira e sábado, às 
18h, com decolagem coletiva da beira-mar 
da Prainha, junto a Praça Borges de Medei-
ros. A iniciativa acontecerá ainda no terceiro 

final de semana de fevereiro e de março. A 
realização é da Prefeitura de Torres, da Asso-
ciação Torrense de Balonismo e do Sistema 
Fecomércio/RS-Sesc

De acordo com Ricardo Lima, presidente 
da Associação, a atividade contará exclusiva-
mente com pilotos da cidade. Informa que 
participarão dez pilotos: Ricardo Lima,  Laís 
Pinho, João Vitor,  Graco Magnus,  Murilo 
Hoffmann,  Paulo Cezar Farias,  Reni Pinho, 
Giovani Pompermaier,  Vinicius Tedesco e  
Diego Bueno.

No sábado, após a prova de balão, o pú-

blico será contemplado com shows musicais. 
Às 19h, será a apresentação do Novo Eskema 
e às 20h, será a vez de Bueno Quarteto. Em 
seguida, às 21h, está programada uma car-
reata pela Avenida Barão do Rio Branco que 
deve sair junto ao Posto Schell em direção à 
Prainha onde ocorrerá o Nigth Glow, show 
dos balões iluminados, na Prainha,

A segunda fase do Festival Verão de Ba-
lonismo deve acontecer nos dias 15 e 16 de 
fevereiro e em março, também nos dias 15 
e 16.

FONTE: Prefeitura de Torres

Adiado pelo mau tempo, Festival Verão de Balonismo 
em Torres deve começar dias 25 e 26 de janeiro

ESPORTES

Tradicional Travessia Torres-Tramandaí 
ocorre neste sábado (26)

A 15ª Travessia Torres-Tramandaí 
(TTT), tradicional corrida de reve-
zamento no Litoral Norte Gaúcho, 
acontece no sábado, dia 26 de janei-
ro. O evento reunirá mlhares de atle-
tas, que percorrerão 82km na praia, 
entre Torres (ponto de partida) e Tra-
mandaí (ponto de chegada).

Conforme os organizadores do 
evento, as 3.000 vagas existentes na 
competição foram preenchidas ra-
pidamente, formando cerca de 150 
duplas, 250 quartetos e 150 octetos. 
"Além disso, procurou-se valorizar a 
participação dos solos, aqueles que 
encararão os 82 km da prova sem 
qualquer parada ou interrupção. Eles 
serão facilmente identificados pelo 
boné de cor diferente dos demais e 
receberão ainda, no final da prova, 
uma camiseta especial de Finisher 
para lembrarem do seu feito para 

sempre. Esta atenção já teve pronta 
resposta: mais de 200 atletas se ins-

creveram nessa modalidade",ressal-
ta

Um grande público compare-
ceu na abertura do Campeonato 
Praiano de Beach Soccer 2019, 
no último domingo, dia 20. Os jo-
gos ocorrem todos os domingos, 
a partir das 15h, na Arena de Es-
porte da Praia Grande de Torres. 
O prefeito Carlos Souza presti-
giou o evento, acompanhando as 
disputas. 

No próximo domingo, 27, terá 
muito beach soccer nas areias da 
Mais Bela Praia do Rio Grande do 
Sul. Confira no quadro os resulta-
dos desta 1ª Rodada de jogos:

Bom púbico prestigia primeira rodada 
do Praiano em Torres

Largada da corrida do ano passado, em Torres 
(Divulgação/Claiton Dornelles) 

Resultados  - Praiano 2019 Torres

CATEGORIA ABERTO
GUARITA 01 X 01 GUARANI/JUVENTUDE
SÃO DOMINGOS 03 x 02 ADESCOM/PASSARGADAS
LEÕES DA PRAIA 06 X 04 ADESCOM CASA DA LIMPEZA & EL DIVINO
MAR AZUL/TORRES CALÇADOS 04 x 03 BOA UNIÃO/ FORÇA JOVEM

CATEGORIA MASTER +35
PANELA F.C/ SCHEFFER GÁS 02 x 02 ADESCOM/PEWUENO F.C
SÃO DOMINGOS 00 x 04 MAR AZUL/TORRES CALÇADOS
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p-4189-2018

24 / 01 / 2019Torres

rade - Marina Emilia Leiria

anúncio net claro

Oferta válida até 28/02/2019 para aquisição de banda larga fixa de 120 Mbps a partir de R$ 79,00 por 
mês, com autorização de débito automático como forma de pagamento. Após o período promocional de 
3 meses, o valor passa a ser de R$ 99,00 por mês. Oferta sujeita a fidelidade de 12 meses; em caso de 
cancelamento, será cobrada multa proporcional. No combo com celular Claro Pós, o cliente tem o dobro 
de velocidade na banda larga por 6 meses e o dobro da franquia de dados no celular enquanto o combo 
estiver ativo. Equipamentos cedidos em comodato. A velocidade anunciada, de acesso e tráfego na 
internet, é máxima nominal, podendo sofrer variações decorrentes de fatores externos. O sinal do 
modem Wi-Fi está sujeito a limitações, em função de obstáculos e da distância do local de acesso à 
internet. Consulte condições e disponibilidade técnica em seu endereço.

anúncio: 260 x 370 mm



A FOLHA 27Sexta-Feira, 25 de Janeiro de 2019

A PALAVRA É... 

A palavra Chuva vem do latim 
Pluvia (Deriva de uma fonte 
Indo-Europeia pleu-, “agitar a 
água”.) e significa  um fenômeno 
tipo aquático atmosférico que 
inicia com a condensação do 
vapor de água nas nuvens por 
incompatibilidade de cargas 
elétricas e diferenças de pressões. 
De acordo com o conceito oficial 
da Organização Mundial de 
Meteorologia, a chuva é a 
precipi tação de par t ículas 
pequenas de água num maior 
diâmetro de que 0,5 milímetros 
ou menores gotas, mas muito 
dispersos. Se não atingir a 
superfície da Terra não será 
chuva e se o diâmetro é menor, 
seria chuvisco. 
Em geografia podemos dizer que 
cientificamente a chuva depende 
de três fatores: Em primeiro lugar 
temos a pressão atmosférica e em 
s e g u i d a  a  t e m p e r a t u r a  e 
h u m i d a d e  a t m o s f é r i c a 
especialmente.
Fonte: https://oquee.com

Chuva

Foi só falar de Sol, que a chuva veio!
E veio com força. 
Então vou falar de chuva para ter o 
efeito contrário.
A chuva tem o seu papel, todo mundo 
sabe, mas bem que ela poderia ser 
melhor distribuída no território 
brasileiro e principalmente aqui no 
solo gaúcho, pelo menos no verão.
Como sempre, ela pouco aparece no 
Nordeste ,  mas mostra  as  suas 
credenciais no Sudeste e Sul com 
grandes inundações. Se fosse mais 
“parelha” esta distribuição das águas 
celestiais todos ficariam bem, campo, 
cidade e praia, todos na medida certa.
Se eu pudesse escolher eu diria que no 
campo pode chover  com mais 
intensidade, porém não muito porque 
algumas culturas não gostam de muita 
água durante o seu desenvolvimento. 
Na cidade, pode ficar boa parte do 
tempo nublado, a outra parte com uma 
leve garoa. Isso deixará o concreto e o 
asfalto menos aquecidos diminuindo 
as altas temperaturas do verão.
Chuva na praia, só depois das 18 horas 
e bem pouquinho, só para refrescar 
para o passeio noturno. Pode ser assim 
de segunda a sexta, sábado e domingo, 
de preferência nada de chuva!
Infel izmente  não é  ass im que 

funciona, e a chuva cai no dia e na 
hora que ela quiser ou que a “Maju” 
prever.
Praia com chuva já é ruim, mas praia 
com muita chuva, é péssimo. Péssimo 
para o turista e péssimo para o 
turismo. É um horror. 
Se o turista já veio, menos ruim para a 
hotelaria e melhor para o comércio, 
pois ele terá mais tempo, muito mais 
tempo, para almoçar, lanchar e 
comprar!
Ruas congestionadas, trânsito lento, 
supermercados entulhados de gente, 
este é o resultado de um fim-de-
semana-de-chuvas!
Com chuva a regra é a seguinte: se 
você veio para a praia, vá aproveitar o 
mar enquanto estiver fazendo sol. Se 
chover, vá passear de jardineira e 
ouvir as histórias bem-humoradas do 
“Agostinho” torrense, o professor e 
guia de turismo Geraldo Medeiros. 
Certamente será mais divertido do 
que jogar canastra ou ficar sem fazer 
nada dentro de um apartamento de 
hotel!

PS: A dica de fazer o city tour pela 
cidade com a jardineira e o Geraldo 
vale para dia de sol também.

diário bordoawww.facebook.com/diarioabordo/
ronidalpiaz.blogspot.com/

RoniDalpiaz

A CHUVA NO VERÃO
ICD

O Song Saa resort está localizado no 
arquipélago de Koh Rong, no Camboja 
nas ilhas de Koh Ouen e Koh Bong, 
conhecidas como Song Saa ou os 
“sweethearts” (amores). Os donos da 
ilha privada de Song Saa têm como 
valores principais a proteção do meio 
ambiente e o apoio às comunidades 
locais e estabeleceram uma reserva 
marinha para proteger o recife e a vida 
marinha.A água usada pelo resort é 
extraída de um lençol de água localizado 
em uma ilha vizinha, filtrada e tratada no 
local. Através de uma bomba, a água é 
então transferida para um depósito em 
Song Saa onde é novamente filtrada e 
então disponibilizada para uso constante 
para as operações do hotel e hóspedes.
A água é potável e testada mensalmente. 
A água cinza é coletada e passa por uma 
estação de tratamento de águas residuais 
para ser reutilizada na irrigação do 
jardim. O resort causa mínimo impacto 
ambiental.

FotoRevelada
Este era o Ravenna, restaurante e pizzaria 
bem famoso por alguns anos em nossa 
cidade. Ele foi criado dentro de uma antiga 
casa e virou um dos “points” mais 
frequentados de Torres, tanto na alta como na 
baixa temporada  dos anos 80.
O Ravenna ficava na esquina da avenida 
Barão do Rio Branco com a Benjamin 
Constant, onde hoje está o prédio do 
escritório de uma construtora, sorveteria e 
outras lojas.
Fonte: Facebook Torres em outros tempos.

Hotel NAS ÁGUAS
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